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SAMARINDA, Swara Kaltim
Anggota DPRD Kaltim 

Mimi Meriami BR Pane men-
dorong kaum perempuan Kal-
tim untuk berani tampil dalam 
kancah politik. 

Dikatakan wanita yang juga 
merupakan Sekretaris fraksi 
PPP ini, saat ini khususnya di 
Kaltim, kursi legislatif perem-
puan di DPRD Kaltim kurang 
dari 30 persen dari jumlah 
legislatif laki-laki. 

Padahal kata dia, kaum 
perempuan memiliki kes-
empatan yang sama dengan 
kaum laki-laki untuk menjadi 
anggota legislatif. 

“Di DPRD Kaltim punya 11 
Legislator perempuan. Keter-
wakilan 30 persen perempuan 
kita memang belum tercapai, 
tapi kita bersyukur karena kita 
sudah 20 persen. Kita tidak 
hangat lihat kualitas, tapi 
kuantitas juga. Karena dari sisi 
politik, tentu ada perjuangan 
politik. 

Kalau ini dikolaborasikan 
akan potensial menghasilkan 
kebijakan yang baik agar 
perempuan melek politik,” 
ujarnya beberapa waktu lalu.

Menurutnya, saat ini minat 
kaum perempuan terhadap 
politik semakin terbuka. 

Untuk itu, kata dia, perlunya 
dukungan semua pihak guna 
memberikan kesempatan ke-
pada perempuan untuk dapat 
ambil bagian dalam dunia 
politik. 

Termasuk dukungan 
terbesar yang berasal dari 
keluarga. Karena kata dia, In-
donesia masih kental dengan 
budaya yang menginginkan 
agar kaum perempuan lebih 
banyak beraktivitas di dalam 
rumah. 

“Minat perempuan akan 
politik semakin baik, terlihat 
dari keanggotaan perempuan 
di partai politik yang sudah 

mulai banyak. Tentu ini juga 
diperlukan peran dari partai 
politik itu sendiri untuk peng-
kaderan,” katanya. 

“Memang di lapangan ka-
lau saya lihat dari sisi budaya 
kita yang masih menganggap 
bahwa perempuan di rumah. 
Tapi tentunya dengan tingkat 
pendidikan kita yang terus 
meningkat, maka pemikiran 
baru akan mulai mengarah ke 
sana,” sambungnya.

Kepada Pemerintah 
Provinsi (Pemprov) Kaltim, 
anggota DPRD Kaltim yang 
juga duduk sebagai anggota 
Komisi III ini menyampaikan 

apresiasinya atas dorongan 
dan motivasi yang diberikan 
kepada kaum perempuan Kal-
tim untuk membuka pemikiran 
akan dunia politik, melalui 
sosialisasi dan seminar. 

“Saya apresiasi Pemprov 
melalui Dinas Pemberdayaan 
Perempuan yang sudah mem-
berikan seminar meningkatkan 
peran perempuan dalam poli-
tik. Mudah-mudahan ini bisa 
menjadi program nyata untuk 
bagaimana perempuan bisa 
lebih mempunyai kemampuan 
dalam kepemimpinan dan 
pendidikan politik,” imbuhnya. 
(dprd-kltimprov.go.id)

Legislator Perempuan Karang Paci Dorong 
Kaum Hawa Ambil Bagian dalam Politik

JAKARTA, Swara Kaltim
Seiring kebijakan baru 

mendapatkan Bahan Bakar 
Minyak (BBM) bersubsidi jenis 
pertalite dan solar, masyarakat 
kian merasa dipersulit den-
gan kebijakan baru tersebut. 
Membeli BBM dengan aplikasi 
MyPertamina dinilai tidak 
tepat. Sebagaimana diketahui, 
Pertamina Patra Niaga mulai 
Jumat (1/7) memberlakukan 
cara baru pembelian Pertalite 
dan Solar menggunakan ap-
likasi MyPertamina.

Demikian penilaian yang 
disampaikan Anggota Komisi 
VII DPR RI Rofik Hananto 
dalam siaran persnya ke-
pada Parlementaria, Sabtu 
(2/7/2022). “Sistem peng-
gunaan aplikasi MyPertamina 
untuk pembelian Pertalite dan 
solar menurut saya kurang 
tepat. Justru ini menambah 
keribetan rakyat memperoleh 

haknya. Walau kebijakan ini 
untuk mengatur distribusi 
BBM bersubsidi agar tepat 
sasaran, tapi tujuannya belum 
jelas,” urainya. 

Rofik lalu memper-
tanyakan, siapa yang bisa 
mendaftar di sistem MyPer-
tamina, apa kriterianya, 

bagaimana pertamina tahu 
yang mendaftar ini adalah 
mereka yang berhak dan 
apakah ada Data Terpadu 
Kesejahteraan Sosial (DTKS) 
yang menjadi pembanding-
nya. Menurutnya, data yang 
disajikan DTKS tidak aku-
rat. Jadi, tanpa ada kriteria 

yang jelas, siapapun bisa 
mendaftar di MyPertamina, 
termasuk orang kaya yang 
tidak berhak. Politisi PKS ini 
menambahkan, era teknologi 
sekarang ini harusnya mem-
buat semua serba simpel, 
tapi ini malah dibuat ribet. 
Sementara itu, hari pertama 

pendaftaran MyPertamina di-
buka pada 1 Juli, laman https: 
//subsiditepat.mypertamina.id/ 
tidak dapat diakses. Berbagai 
kritik dilayangkan oleh netizen 
di sosial twitter.

Ditambahkan legislator 
Daerah Pemilihan (Dapil) Jawa 
Tengah VII tersebut, banyak 
yang menyesalkan dengan 
kondisi hari pertama pembe-
lian BBM dengan aplikasi 
MyPertamina. 

Mulai error pada aplikasi, 
kontroversi penggu-naan pon-
sel sebagai sarana pembayaran 
di SPBU, pemba-yaran lewat 
aplikasi yang hanya tertaut 
pada LinkAja, hingga ap-
likasi tersebut yang mendapat 
review kurang memuaskan 
di Playstore dan App Store. 
Bahkan, MyPerta-mina menjadi 
salah satu topik paling trend-
ing, dengan 10,5 ribu cuitan. 
(dpr-ri.go.id)

Pembelian Pertalite dan Solar Melalui 
Aplikasi MyPertamina Dinilai Sulitkan Masyarakat
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Negara Kesatuan Republik In-

donesia (NKRI) sejatinya adalah 
negara makmur. Karena, memiliki 
tanah yang subur. Sebab, tanah 
Indonesia memiliki kelembaban 
yang tinggi.

“Jadi, kalau berbicara kese–
jahteraan rakyat, melalui peman–
faatan lahan pertanian saya pikir 
sangat tepat. Karena, lahannya 
subur dan makmur. Apalagi, kelemb-
aban tanah di Indonesia sangatlah 
tinggi. Pintar-pintarlah kita meman-
faatkannya,” ucap Gubernur Kaltim 
Dr H Isran Noor yang juga Ketua 
Umum DPP Perhiptani ketika temu 
Profesi Penyuluh se Indonesia, di 
Kabu–paten Maros Sulawesi Selatan 
(Sulsel) baru-baru ini.

Kepada Tim Publikasi Biro Adpim 
Setprov Kaltim Isran Noor menjelas-
kan, Indonesia diberikan kekayaan 
luar biasa oleh Allah SWT. Bahkan, 

ketika 1980 mampu swasembada 
beras. 

Namun demikian, Indonesia 
belum mampu memanfaatkan lahan 
yang ada saat ini sebagai lumbung 
pangan negara. 

Sehingga untuk swasembada 
pangan, mulai tumbuhan pertanian 
hingga perkebunan harus bisa me-
manfaatkan kondisi yang terjadi 
saat ini.

“Di negara kita ini apa saja bisa 
tumbuh. Karena itu, apabila kita 
semua bisa memanfaatkan de–
ngan baik, tak ada namanya keke–
ringan. Hutan yang tandus. Semua 
lahan bisa ditanami tumbuhan, 
meski pun itu adalah lahan bekas 
tambang batu bara,” jelas Isran.

Untuk itu, sudah saatnya bang-
sa Indonesia tidak hanya bergan-
tung pada beras, tetapi bisa komo-
diti lainnya, untuk mendukung keta-
hanan pangan negara. (aya / sk)

Terbuka Investasi Karet Kubar
dan Pariwisata Berau

Wagub: Semangat Harus Luar Biasa

SAMARINDA, Swara Kaltim
Kalimantan Timur dengan sepu-

luh kabupaten dan kota didalamnya 
memiliki potensi besar bagi investasi 
daerah bahkan nasional.

“Potensi sumber daya alam dan 
keunggulan kewilayahan Kaltim ma-
sih terbuka bagi investor dalam dan 
luar negeri,” ungkap Pj Sekretaris 
Daerah Provinsi Kaltim H Riza Indra 
Riadi dihadapan 43 delegasi Jepang 
terdiri dari Kedutaan Besar Jepang di 
Indonesia, serta Japan International 
Cooperation Agency (JICA) dan 
Japan External Trade Organization 
(JETRO) ketika di Balikpapan, diku-
tip swara kaltim melalui Berita Biro 
Adpim, pekan lalu. 

Potensi ini lanjutnya, belum ter-
kelola secara maksimal, sehingga 
terbuka lebar bagi investor yang 
berminat menanamkan modal usa-
hanya di Benua Etam.

Misalnya, proyek pembangunan 

pabrik Karet Remah di Kutai Barat 
seluas 10 ha dengan estimasi 
produksi yang direncanakan 10 ribu 
ton per tahun dengan spesifikasi 
produk SIR 20.

“Karet menjadi salah satu ko-
moditi utama dunia untuk kebutuhan 
industri dan potensinya sangat 
besar di Kaltim,” ujarnya.

Selain itu, Kawasan Ekonomi 
Khusus (KEK) Maloy Batuta Trans 
Kalimantan (MBTK) di Kabupaten 
Kutai Timur yang memiliki legal as-
pect berupa Peraturan Pemerintah 
Nomor 85 tahun 2014 dengan luas 
area 509 ha. 

“Kawasan ini kaya akan sumber 
daya alam terutama kelapa sawit, 
kayu dan energi,” jelasnya. 

Kawasan ini menurut dia, didu-
kung posisi geostrategis terletak 
pada lintasan Alur Laut Kepulauan 
Indonesia (ALKI II) sebagai lintasan 
laut perdagangan internasional 

yang menghubungkan Pulau Kali-
mantan dan Sulawesi. 

Sehingga, KEK MBTK menjadi 
pusat pengolahan kelapa sawit dan 
produk turunannya, serta pusat 
bagi industri energi seperti industri 
mineral, gas dan batu bara.

Di Kaltim tambahnya, juga me-
miliki pengelolaan Kawasan Industri 

Bontang Lestari di Kota Bontang 
dengan peluang investasi berupa 
pengolahan fly ash dan bottom ash 
dari pembangkit listrik.

“Perkembangan daerah dan 
pertumbuhan penduduk ditambah 
ibu kota negara berada di Kaltim, 
maka kebutuhan energi listrik sema-
kin besar pula dan ini peluang bisnis 

kedepannya,” beber Riza. Selain 
peluang investasi di sektor energi 
dan industri, Riza mengungkapkan 
potensi keindahan alam dan kekay-
aan khasanah seni budaya menjadi 
peluang terbuka pula untuk investasi.

Seperti lengembangan Pari–
wisata Gunung Boga di Kabupaten 
Paser, pengembangan Kawasan 
Wisata Pulau Kumala di Kabupaten 
Kutai Kertanegara.

Juga model bisnis ekowisata di 
Kawasan Pulau Kaniungan Besar, 
termasuk pengembangan pariwi–
sata di kawasan gugusan Kepu–
lauan Derawan di Kabupaten Berau.

“Berau menawarkan potensi 
pariwisata di Pulau Derawan, Pulau 
Panjang, Pulau Sangalaki, Pulau 
Kakaban dan Pulau Maratua,” pung-
kasnya. (aya / sk)

SAMARINDA, Swara Kaltim
Gubernur Kaltim H Isran Noor 

dan Wakil Gubernur H Hadi Mulyadi 
telah menyerahkan surat perjanjian 
kontrak kerja dan Surat Keputusan 
Pegawai Pemerintah dengan Per-
janjian Kerja (PPPK) jabatan guru 
SMA, SMK dan SLB tahap pertama, 
di sembilan kabupaten dan kota di 
Kaltim.

“Alhamdulillah, saya dan Pak 
Gubernur sudah menyerahkan lang-
sung SK Pengangkatan PPPK guru 
tahap pertama, kepada guru-guru  
di sembilan kabupaten kota, yaitu 
Samarinda (177 orang), Paser (61 
orang), Balikpapan dan PPU (105 
orang), Kutim dan Bontang (115 
orang), Kukar (111 orang), Kubar 
dan Mahalu (49 orang). Dan terakhir 
di Kabupaten Berau (64 orang), yang 
rencananya akan diserahkan pada  
pertengahan bulan Juli,” kata Hadi 
Mulyadi kepada Tim Publikasi Biro 
Adpim Setdaprov Kaltim, dikutip 
swara kaltim, melalui berita Biro 
Adpim, beberapa hari lalu.

Wagub Hadi Mulyadi menga–
takan pengangkatan pegawai 
pemerintah dengan perjajian kerja 
bagi guru, merupakan program pri-
oritas pemerintah untuk memenuhi 
kebutuhan tenaga pendidik dalam 
rangka meningkatkan kualitas pendi-
dikan di daerahnya masing-masing. 

Menurutnya, keberadaan guru 
sebagai pendidik, pembimbing 
peranannya sangat penting un-
tuk menyiapkan generasi penerus 
bangsa, di tengah-tengah peruba-
han zaman dengan perkembangan 
teknologi yang semakin canggih 
dan pergeseran nilai yang menuntut 

penguasaan ilmu pengetahuan dan 
teknologi. 

“Para guru juga harus memiliki 
kemampuan mendidik, membim-
bing, mengajar, dan melatih. Dan 
harus mampu menjadi inovator 
dan memiliki semangat belajar 
yang tinggi untuk menambah pen-
getahuan dan keterampilannya, 
sehingga mampu menghasilkan 
inovasi yang ber-manfaat pen-
ingkatkan mutu pembelajaran di 
sekolah,” paparnya.

Mantan legislator Karang Paci 
dan Senayan itu mengharapkan 
dengan diserahkannya SK PPPK 
tahap pertama kepada guru tingkat 
SMA, SMK dan SLB di kabupaten 
kota, semangat pengabdiannya 
harus lebih luar biasa dan harus 
melakukan aktualisasi diri, supaya 
kualitas profesi gurunya bisa lebih 
meningkat lagi.

“Dengan sudah mendapatkan 
SK PPPK ini, para guru tersebut su-
dah menyandang sebagai aparatur 
sipil negara (ASN) pemerintah ka-
bupaten dan kota, tentunya dengan 
status tersebut, kesejahteraannya 

tentu akan lebih meningkat pula,” 
tandasnya.

Mantan guru yang telah me–
ngabdi selama 25 tahun itu juga 
berharap, agar seluruh guru terus 
mengikuti perkembangan teknologi 
informasi agar bisa lebih mudah 
mengakses materi yang akan disam-
paikan dan kedepan nanti murid bisa 
lebih pandai dari guru.

“Semangat dan dorongan dari 
para guru dapat membuat murid 
mampu meningkatkan inovasi dan 
kreativitas. Inovasi dan kreativitas 
inilah bisa menjadi dasar mewu–jud-
kan SDM maju dan unggul,” ujarnya.

Menurut Hadi, peningkatan pro-
fesionalisme guru merupakan salah 
satu syarat utama dalam perwujudan 
pendidikan yang berkualitas dan 
berkarakter serta menguasai kecaka-
pan di era teknologi yang dibutuhkan 
oleh setiap peserta didik. 

“Kualitas guru yang baik diyakini 
akan mendorong peningkatan kuali-
tas SDM yang unggul, karena  peran 
serta guru sebagai ujung tombak 
keberhasilan pendidikan,” kata Hadi 
Mulyadi. (aya / sk)

DRA. SRI MULYANI, M.PP 
SEKDA PROVINSI KALTIM

Indonesia Tanah yang Subur,
Pintar-pintarlah Memanfaatkannya

Isran Noor
Hadi Mulyadi
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SENDAWAR, Swara Kaltim
Sebuah armada kapal 

transportasi angkutan pen-
umpang dan barang jurusan 
Samarinda-Long Bagun, ber-
layar dari Dermaga Pelabuhan 
Sungai Kunjang Samarinda, 
mengalami insiden laka air di 
perairan Kecamatan Penying-
gahan, Kutai Barat (Kubar).

Kecelakaan tersebut be-
rawal KM (Kapal Motor) Dayak 
Lestari yang memasuki perai-
ran Kecamatan Penyinggahan, 
Minggu (3/7/2022), tiba-tiba 
menabrak tongkang yang di-
tarik oleh Kapal Tugbout 1601 
dari arah berlawanan sekira 
pukul 4.30 WITA.

Kapal yang diperkirakan 
dipenuhi ratusan penump-
ang tujuan Melak dan Long 
Bagun, Kabupaten Mahakam 
Ulu (Mahulu) ini, terhempas 
dan menabrak bodi tongkang 
yang ditarik Kapal Tuqbout 
1601, yang menyebabkan ke-
bocoran di bagian sisi haluan 
depan dan buritan lambung 
KM Dayak Lestari.

“Terdengar 2 kali tabrakan 
disisi sebelah kanan. Tiba tiba 
kapal yang kami tumpangi 
menepi ke pinggir pantai te-
patnya diseberang Kampung 
Bakung, dan semua penum-
pang behamburan keluar ke 
daratan pantai itu,” ungkap 

Ardi salah satu penumpang 
KM Dayak Lestari tujuan 
Melak dikonfirmasi Swara  
Kaltim, Minggu pagi ke-
marin.

Beruntung dalam insiden 
tersebut, dikatakan Ardi tidak 
ada korban jiwa, karena ABK 
KM Dayak Lestari telah 
mengevakuasi semua pen-
umpang pria dan wanita serta 
anak anak kecil, yang berada 
di sisi loteng kapal maupun 
sisi bawah kapal ke tepi pan-
tai. 

“Saat subuh itu kondisi 
cuaca lagi cerah, jadi kami dan 
penumpang lainnya diminta 
petugas Kepolisian Penying-

gahan untuk menunggu di 
daratan pantai.”

“Karena ada jemputan 
angkutan kapal lainnya untuk 
melanjutkan perjalanan kami,” 
tutur Ardi.

Diketahui berdasarkan 
data laporan yang beredar 
melalui group WhatsApp 
(WA) dari Kepolisian Pol-
sek Penyinggahan, laka air 
tesebut tidak ada korban jiwa 
alias nihil. 

Namun akibat korban ma-
teri akan diselesaikan secara 
kekeluargaan.

Untuk identitas nahkoda 
KM Dayak Lestari bernama 
Muhaimin alias Miming (44) 

warga Samarinda seberang. 
Kemudian nahkoda Kapal 
Tuqbout 1601, Natan Duppa 
Bunga didampingi Muham-
mad Dhanindra Samudera, 
selaku cip kapal tugbout 
tersebut.  

Hingga berita ini diter-
bitkan, media ini belum 
mendapat konfirmasi balik 
secara resmi dari Kepolisian se-
tempat dan Polres Kutai Barat 
(Kubar). 

Adapun informasi data 
yang diterbitkan, sesuai den-
gan faktor penyebab, yakni 
cuaca dalam kedaan kondisi 
baik, pandangan terbatas dab 
arus air sungai deras. (iyn)

Tak Ada Korban Jiwa, Penumpang KM Dayak Lestari
Behamburan di Tepi Pantai Penyinggahan

KABUPATEN KUTAI BARAT

SAMARINDA,Swara Kaltim
Sebuah kapal motor ber-

nama KM Dayak Lestari yang 
sedang dalam perjalanan dari 
Samarinda ke Melak – Kutai 
Barat, Ahad (3/7) pukul 04.30 
Wita bertabrakan dengan 
tongkang batubara yang 
ditarik TB 1601 dan TK Asia 
Bagus 302.

Tabrakan yang membuat 
penumpang KM Dayak Lestari 

panik ini, terjadi di Kampung 
Bakung Kecamatan Penying-
gahan Kutai Barat. 

Kepala Dinas Perhubungan 
Kaltim Arih Franata Filifus 
Sembiring, menerangkan 
tabrakan membuat KM Dayak 
Lestari rusak namun tidak ada 
korban jiwa. 

“Kondisi kapal memang 
rusak, namun semua penum-
pang berhasil diselamatkan 

ke darat sementara kasusnya 
diselesaikan secara kekeluar-
gaan,” terangnya.

Simbiring menambahkan 
tertabraknya KM Dayak Lestari 
karena tongkang yang ditarik 
sempat berubah posisi akibat 
arus sungai. 

Sebelumnya, Muhaimin 
sebagai nakhoda KM Dayak 
Lestri sempat mengontak 
Natan Duppa – nakhoda TB 

1601 melalui HT menanyakan 
jalur mana yang akan ia lewat 
agar aman. 

“Disarankan sebelah 
kanan, tiba-tiba saja karena 
arus deras tongkang berubah 
posisi sehingga tabrakan tak 
bisa dihindari,” bebernya.

Kepada Swara Kaltim 
diakui selama ini nakhoda ka-
pal diingatkan selalu berkoor-
dinasi dengan nakhoda TB 

yang umumnya membawa 
batubara dari dan ke Samarin-
da. 

“Meski kejadiannya subuh,  
tak ada korban karena nakho-
da KM Dayak Lestari segera 
menepikan kapalnya serta 
mengevakuasi penumpang 
serta barang sehingga kapal 
tidak tenggelam,” sebut pria 
yang kini juga sebagai Plt Ke-
pala Satpol PP Kaltim. (sdn)

Terjadi di Penyinggahan: KM Dayak Lestari
Tabrakan dengan Tongkang Batubara

(Foto-foto: dok-istimewa)
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Perusahaan Umum Daerah 

Air Minum (Perumdam) Tirta 
Kencana Kota Samarinda  ter-
us berupaya maksimal dalam 
menjaga kualitas air bersih 
hingga diterima ke pelanggan 
dengan rutin melaksanakan 
pengurasan Instalasi Pengola-
han Air (IPA) yang beroperasi 
menyuplai warga kota Sa-
marinda.

Seperti halnya Senin 
(4/7/2022) selain melaku-
kan pengurasan pada IPA 
Samarinda Seberang juga 
dilakukan pekerjaan pengu-
rasan  Bak Sedimentasi dan 
Flokulasi di IPA Cendana  yang 
akan  mulai pukul 08.00 Wita 
sampai selesai.

Hal ini sesuai informasi 
Direktur Teknik Ali Rachman 
AS, ST, MT didampingi  Man-
ager Produksi Syarif Rachman 
Hakim didampingi Asisten 
Manager IPA Cendana Khaidir 
Fadly  melalui  Asisten Manag-

er Kesektariatan dan Humas 
Sendya Ibanez.

“Ya rencana besok (Hari ini, 
- Red.) dijadwalkan pekerjaan  
pengurasan Bak Sedimentasi 
dan Flokulasi di 1 IPA Cen-
dana mulai pukul 08.00 wita 
sampai selesai selain juga di 
waktu bersamaan dilakukan 
pengurasan di IPA Samarinda 
Seberang,” jelasnya.

Adapun dampak peker-
jaan pada IPA Cendana, aliran 
distribusi akan terganggu 
jalur dari di IPA Cendana   
diantaranya   wilayah  Jl 
Cendana, Jl Banggeris, Jl MT 
Haryono, Jl P Antasari, Jl Ir H 
Juanda, Jl Kadrie Oening, Jl 
AW Syahrani, Jl M Yamin, Jl RE 
Martadinata, Jl Pasundan, Jl 
Siradj Salman, Jalur Reservoir 
Segiri dan Jalur Booster AW 
Syahrani.

Namun dikatakannya dari 
kegiatan pengurasan ini tidak 
menjadikan stop total pendis-
tribusian air ke pelanggan 

yang terdampak.
“Kita akan berupaya 

maksimal demi kenyamanan 
pelanggan. Walaupun peker-
jaan pengurasan ini upaya un-

tuk menjaga kualitas air demi 
kenyamanan pelanggan juga 
tapi tidak otomatis distribusi 
distop total. Kita dari waktu 
ke waktu berupaya jika ada 

sedikit celah tidak mengurangi 
kenyamanan, akan dilakukan. 
Seperti hal pekerjaan pengu-
rasan ini.”

“Pengurasan tetap berjalan 
distribusi juga tetap berjalan 
akan tetapi tidak maksimal 
karena kapasitas produksi 
dikurangi,” terangnya.

Atas nama Manajemen 
dirinya menyampaikan  per-
mohonan maaf atas tergang-
gunya layanan ini. Ia menga-
takan petugas yang melaku-
kan pekerjaan tersebut  meng-
upayakan bisa secepatnya 
selesai agar aliran distribusi 
bisa kembali normal dan lancar 
kembali. 

Untuk informasi dan pel-
aporan  bisa disampaikan ke 
hotline 0541 -2088100 atau 
Chat WA ke 0811553536 dan 
0811552226. 

Atau informasi juga bisa 
dilihat melalui media sosial FB 
dan IG. Perumdam Tirta Ken-
cana Kota Samarinda. (dho)

Jaga Kualitas, Perumdam Samarinda
Kuras IPA Cendana

SAMARINDA, Swara Kaltim
Wali Kota Samarinda Dr H Andi 

Harun mengajak paguyuban yang 
ada di Samarinda agar energinya 
harus diarahkan untuk mem-
perkokoh persatuan, kesatuan dan 
keutuhan ikatan kekeluargaan. 

Namun ini diyakininya bisa 
dilakukan karena dengan menelisik 
ribuan pulau di Indonesia yang 
berbagai macam etnis suku selama 
ini mampu bersatu. 

Hal ini disampaikan Andi Harun 
saat menghadiri Halal bihalal 
Ikatan Kerukunan Keluarga Berau 
Samarinda (IKKBS) 1443 H di 
gedung Pramuka Jalan M Yamin 
Samarinda, Sabtu (2/7/2022) pagi 
tadi.

Silaturahmi ini langsung dihadiri 
Bupati Berau Sri Juniarsih, Wakil 
Bupati Berau Gamalis, Ketua 
DPRD Kabupaten Berau Madri 
Pani dan beberapa anggota, ses-
epuh dan warga Samarinda asal 
Berau juga para pejabat Pemkot 
Samarinda asal Berau. 

“Mari kita semakin mengoko-
hkan persatuan, sebagaimana 
ayat suci Al-Qur’an yang baru saja 
dilantunkan Cori saat mengawali 
halal bihalal kita tadi. Kita harus 
bersatu dan tidak boleh bercerai 
berai. Bersatu saja kita bisa tidak 

mencapai tujuan besar, apalagi 
tidak,” tegas Andi Harun.

Oleh karena itu ia mengingink-
an warga Samarinda asal Berau 
bersama-sama memiliki rasa 
terhadap memiliki kota Samarinda 
dan juga warga Samarinda lainnya 
merupakan bagian dari warga asal 
Berau sehingga bisa bersinergi.

Andi Harun juga menyebutkan 
kontribusi luar biasa dari warga 
asal Berau dalam keterlibatannya 
pada pembangunan di kota Tepian 
ini. “Kita punya kegiatan rutin tiap 
bulan gotong royong, dimana 
tidak semua bisa diselesaikan 
dengan dimasukkan dalam APBD 
sehingga diganti dengan gotong 
royong, dan warga asal Berau 
tidak pernah luput dari kegiatan-
kegiatan masyarakat. 

Begitu pula pengusahanya, 
salah satunya 3 hari lalu yang pal-
ing menakjubkan saya, pengusaha 
Berau adalah yang taat membayar 
pajak. Ini sudah kontribusi besar 
bagi kota Samarinda,” beber Andi 
Harun.

Tak lupa disampaikannya 
bahwa para pejabat di lingkungan 
Pemkot yang telah dipercayakan-
nya menduduki jabatan, semuanya 
menunjukkan prestasi yang patut 
dibanggakan. 

Adapun beberapa pejabat 
tinggi itu diantaranya Sekda kota 
Samarinda Hero Mardanus Saty-
awan, kepala Dinas Perdagangan 
Marnabas Pattiroy, kepala Dinas 
Kominfo Dr Aji Syarif Hidayatul-
lah, kepala Dinas Perkim Herwan, 
termasuk juga Tim Wali Kota untuk 

Akselerasi Pembangunan (TWAP) 
kota Samarinda Amir Husein pun 
asal Berau.

Terkait potensi pariwisata yang 
ada di Kabupaten Berau, Andi 
Harun juga tidak memungkiri objek 
yang luar biasa dan tidak kalah 
dengan objek-objek pariwisata 
dari luar yang banyak dikunjungi 
warga Kaltim.

“Insya Allah kami akan boyon-
gan, pejabat Samarinda mengajak 
warga Samarinda sama-sama 
datang menikmati pariwisata 
Berau. Masa orang Kaltim bisa 
datang ke Bali, ke Maratua tidak 
pernah, ke Derawan tidak pernah. 
Bisa ke Danau Toba, ke Raja 
Ampat, Flores, kita ini punya pari-
wisata indah di Derawan, Maratua 
hingga Biduk biduk, kalau mer-
eka datang kesana, percayalah 
mereka pasti akan rindu untuk 
datang kesekian kalinya,” ungkap 
Andi Harun yang pernah menjabat 
Wakil Ketua DPRD Kaltim dua 
periode.

Sebelumnya Bupati Sri Juni-
arsih mengatakan warga Berau 
yang menetap dan mencari rejeki 
serta memberikan kontribusi untuk 
Samarinda merupakan bentuk 
sinergi antara dua pemerintah 
daerah.

“Kami merasakan ini kerjasama 
luar biasa. Dan saya berharap 
warga Berau (Warga Samarinda 
asal Berau, red) agar berpegang 
prinsip dimana bumi dipijak disitu 
langit dijunjung,” katanya.

Ia mengharapkan pula dengan 
adanya IKKBS ini semakin mem-
persatukan warga-warga Berau 
yang ada di Samarinda, menjadikan 
kota Samarinda lebih baik lagi dan 
tidak melupakan kota kelahiran 
kabupaten Berau.

Terkait potensi pariwisata Sri 
mengatakan di Kalimantan Timur, di 
kabupaten Berau memiliki potensi 
pariwisata yang luar biasa dari 
kabupaten/kota lainnya.

“Saya berharap melalui warga 
Berau yang ada di Samarinda bisa 
mempromosikan lebih detail lagi 
tentang potensi pariwisata kabu-
paten Berau,” pungkas Sri.

Sementara Ketua Panitia 
Halal Bi Halal IKKBS Masdar John 
mengatakan kegiatan ini terlaksana 
setelah sempat vakum 3 tahun. 
“Mudahan melalui kegiatan ini 
menjadi pemacu semangat untuk 
kami-kami warga Samarinda asal 
Berau terus berkontribusi untuk 
kota Samarinda dimana tempat 
kami mencari rejeki,” ucap Masdar 
John. (dho)

Hadiri Halal Bi Halal IKKBS,
Andi Harun Puji Kontribusi Warga Asal Berau
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Pelataran

Mendikbudristek Apresiasi Kerjasama
Pendidikan Indonesia-Prancis

UUD 1945 pasal 27 ayat tiga  
berbunyi, “Setiap warga berhak 

dan wajib ikut serta dalam upaya 
pembelaan negara”. Selain itu, ter-
dapat pula pasal 30 ayat satu yang 
berbunyi “Tiap-tiap warga negara 
berhak dan wajib ikut serta dalam 
usaha pertahanan dan keamanan 
negara”. Kedua pasal tersebut 
menegaskan bahwa setiap warga 
Negara Indonesia memang wajib 
dan berhak melakukan upaya bela 
negara. Undang-Undang No. 23 
Tahun 2019 tentang Pengelolaan 
Sumber Daya Nasional untuk 
Pertahanan Negara menjelaskan 
bahwa Bela Negara merupakan 
sebuah tekad, sikap, dan perilaku 
serta tindakan warga negara, baik 
secara perseorangan maupun 
kolektif dalam menjaga kedaulatan 
negara, keutuhan wilayah, dan 
keselamatan bangsa dan negara 
yang dijiwai oleh kecintaannya 
kepada NKRI yang berdasarkan 
Pancasila dan Undang-UUD 1945 
dalam menjamin kelangsungan 
hidup bangsa Indonesia dan 
Negara dari berbagai Ancaman. 
Bela negara berusaha mewujud-
kan tujuan negara yang tertuang 

di dalam pembukaan UUD 1945 
yaitu “Melindungi segenap bangsa 
Indonesia dan seluruh tumpah 
darah Indonesia, Memajukan 
kesejahteraan umum, Mencer-
daskan kehidupan bangsa, Ikut 
melaksanakan ketertiban dunia 
berdasarkan kemerdekaan, perda-
maian abadi, dan keadilan sosial”.

Kesiapsiagaan bela negara 
dilakukan untuk menjalankan 
nilai-nilai bela negara yang telah 
dicantumkan dalam UUD 1945. 
Sebagai bentuk aktualisasi dari 
nilai-nilai bela negara, kesiap-
siagaan bela negara perlu diketa-
hui oleh semua kalangan. 

Hal tersebut diperlukan agar 
setiap warga Indonesia memiliki 
kondisi jasmani dan rohani yang 
prima. Dengan begitu maka 
segala keadaan dunia secara 
global yang semakin tidak me-
nentu dapat dihadapi secara tepat. 
Jika hal tersebut terwujud dapat 
dipastikan individu-individu yang 
kelak melanjutkan kepemimpinan 
di Indonesia merupakan individu 

yang handal dan berkualitas.
Kepemimpinan Indonesia kelak 

akan dilanjutkan oleh generasi 
yang sekarang disebut dengan 
generasi milenial. Generasi mile-
nial terdiri dari Angkatan kelahiran 
tahun 1980-an sampai dengan 
2000-an.  Tidak seperti generasi 
Y atau baby boomers, generasi 
milenial terbiasa mendapatkan 
sesuatu secara instan dan mudah. 
Generasi milenial mendapatkan 
kemudahan akses internet, gadget, 
dan teknologi sejak mereka kecil. 
Hal tersebut membuat generasi 
milenial tidak terbiasa dengan 
sesuatu yang berbau konven-
sional, proses panjang, dan juga 
kurang tahan banting. Beberapa 
penelitian juga menunjukan bahwa 
generasi milenial memiliki tingkat 
loyalitas yang rendah.

Semakin pesatnya kemajuan 
teknologi tentunya membuat se-
makin mudahnya generasi milenial 
untuk mengakses berbagai macam 
informasi yang mereka mau. 

Oleh sebab itu, diperlukan hal 
yang dapat berperan sebagai filter 
untuk menyaringnya. Dalam hal ini, 
generasi milenial harus memiliki 

kesadaran sendiri dan menanam-
kan ideologi Pancasila atas kes-
adarannya yang ada dari dalam 
dirinya agar senantiasa dapat 
bertahan dari kondisi lingkungan 
yang tidak menentu. 

Jika sudah tertanam ideologi 
Pancasila maka seorang gen-
erasi milenial akan mudah untuk 
melaksanakan bela negara yang 
diaktualisasikan dalam kesiap-
siagaan bela negara. Sebenarnya 
dalam kehidupan sehari-hari 
generasi milenial sudah mener-
apkan kesiapsiagaan bela negara 
namun kadang kala mereka tidak 
menyadarinya. 

Bentuk-bentuk kegiatan 
seperti menolong orang lain, suka 
menabung, menjaga kesehatan, 
menjaga kesehatan lingkungan, 
melakukan musyawarah untuk 
mufakat merupakan contoh 
kegiatan kesiapsiagaan bela 
negara. Jika milenial menyadari 
dan menerapkannya sudah tentu 
kehidupan warga negara di Indo-
nesia akan semakin nyaman dan 
tenteram.

Pemberian wawasan ke-
bangsaan tentu menjadi hal yang 

harus selalu ditingkatkan agar kelak 
Indonesia tetap selalu menjaga 
ideologinya. 

Selain itu, wawasan kebang-
saan juga menjaga Indonesia agar 
tidak luntur identitasnya. Di sini 
diperlukan peran dari berbagai 
pihak untuk bersatu padu baik 
memberikan, melestarikan, dan 
mengamalkan wawasan-wawasan 
kebangsaan Indonesia. 
REFERENSI:
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Pelatihan Dasar CPNS: Kesiap-
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Mukhtadi dan Komala RM. 
2018. Membangun kesadaran bela 
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Kesiapsiagaan Bela Negara pada Generasi Milenial

JAKARTA, Swara Kaltim
Menteri Pendidikan, Kebu-

dayaan, Riset, dan Teknologi, 
Nadiem Anwar Makarim 
menyampaikan apresiasi atas 
hubungan kerja sama pendi-
dikan yang telah berjalan baik 
antara Indonesia dan Prancis.

“Beberapa kampus di 
Indonesia telah menjalin 
kerja sama dengan perguruan 
tinggi di Prancis guna men-
guatkan ekosistem riset.”

“Pada tahun 2021, kita 
telah berhasil meraih capaian 
baru untuk jumlah pelajar dan 
periset Indonesia yang me-
nempuh pendidikan di Pran-
cis, yakni sejumlah 579 orang,” 
ujarnya dalam keterangan 
tertulis di Jakarta, Jumat.

Ia menambahkan capaian 
tersebut menjadi motivasi un-
tuk semakin mengembangkan 
dan memperluas kolaborasi 
yang telah terjalin dengan 

baik. 
“Terkhusus karena saat ini 

Kemendikbudristek tengah 
memprioritaskan upaya untuk 
meningkatkan kualitas pendi-
dikan tinggi melalui terobo-
san program Merdeka Belajar 
Kampus Merdeka,” ucaP 
Nadiem Anwar Makarim.

Salah satunya, adalah 
program International Stu-
dent Mobility Awards (IISMA) 
atau pertukaran mahasiswa 
internasional,

Sesjen Kemendikbudristek 
Suharti dalam sambutan 
pembukaan di JWG ke-12 
mengungkapkan kerja sama 
strategis yang telah dijalin 
oleh Indonesia dengan Pran-
cis telah berlangsung dengan 
baik. 

“Kami berharap kerja sama 
kedua negara yang telah 
terjalin akan terus berkem-
bang serta dapat mendukung 

program prioritas masing-ma-
sing negara seperti yang telah 
disampaikan oleh Menteri 
Nadiem,” ucap dia.

Dalam pertemuan JWG 
ke-12, Indonesia dan Prancis 
ingin mendorong kerja sama 
riset yang berfokuskan pada 
ilmu kelautan, ilmu maritim 
(oseanografi), serta menga-
tasi tantangan global, seperti 
masalah perubahan iklim dan 
isu lingkungan.

Guna memperkuat hal 
tersebut, Kemendikbudristek 
dan BRIN juga membahas 
regulasi yang berlaku untuk 
kerja sama, dan pendanaan 
untuk mobilitas peneliti serta 
profesor di Indonesia.

Disamping itu, Kedutaan 
Besar Prancis untuk Indonesia 
membahas skema pendanaan 
untuk mendukung kolab-
orasi, mobilitas, dan beasiswa 
dilanjutkan mempresentasikan 

konsep dan struktur sains dan 
inovasi.

Kepala BRIN L.T. Handoko 
turut mendukung pemba-
hasan regulasi tersebut.

“BRIN memberikan du-
kungan bagi program riset 
internasional dengan 
menyiapkan dana untuk 
melakukan riset, BRIN ber-
harap untuk berkolaborasi 
lebih banyak dengan lem-
baga penelitian dan ilmiah 
Prancis dalam tantangan 
global, seperti perubahan 
iklim, teknologi, dan inovasi 
digital,” katanya.

Deputy Director General 
Globalization, Culture, Educa-
tion and International Devel-
opment, Ministry of European 
and Foreign Affairs of French 
Republic (MEAE) Cyrille Pierre 
mengungkapkan beragam 
keuntungan yang diperoleh 
dari pertemuan tersebut.

“JWG memiliki potensi 
untuk menciptakan kemi-
traan baru dalam bidang aka-    
demik untuk membentuk 
generasi berikutnya dari 3.500 
peneliti yang saat ini terlibat 
dalam kerja sama penelitian
bilateral dan bergabung 
dengan lebih dari 2.700 orang 
di platform France Alumni 
Indonesia yang membuktikan 
vitalitas relasi yang dimiliki,” 
ujar dia.

Pertemuan JWG Ke-12 
Indonesia-Prancis dilaksanakan 
dalam rangka membahas 
peningkatan kerja sama dan 
perumusan potensi kerja sama 
ke depan pada tingkat peme-
rintah di bidang pendidikan 
tinggi antarkedua negara  
serta memberi kesempatan 
kepada pihak perguruan tinggi 
untuk merancang kerja sama 
dan kegiatan lain secara oto-
nom. (ant)

OPINI PEMBACA

Oleh: 
Muhammad Fauzi Arif
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SENDAWAR, Swara Kaltim
Dinas Pemuda dan Olahra-

ga (Dispora) Kabupaten Kutai 
Barat (Kubar) mendukung 
sepenuhnya siapapun yang 
akan jadi ketua KONI masa 
bakti 2022-2026 yang akan 
datang.

Kadispora Kubar, Gamas 
Laden menyampaikan dalam 
pemilihan ketua KONI akan 
menempuh dua mekanisme, 
yang pertama apabila bakal 
calon lebih dari satu maka 
akan dilakukan voting. Apabila 
bakal calon cuma satu orang 
maka akan dilakukan pemili-
han secara aklamasi.

“Gunakan hak pilih bagi 
cabang olahraga yang ada 
di dalam penjaringan dan 
penyaringan ini sesuai dengan 
hati nurani masing-masing,” 
kata Gamas Laden saat 
ditemui di kantornya Jum’at 
(1/7/2022)

Dikatakan Gamas Laden, 
KONI merupakan mitra 
Dispora. Karenanya Dispora 
mendukung sepenuhnya 
siapapun nanti yang akan 
terpilih menjadi ketua KONI 

masa bakti 2022 – 2026 nanti. 
Pemilihan adalah ranahnya 
para cabang olahraga untuk 
menentukan siapa yang pen-
tas memikul tanggung jawab 
sebagai ketua KONI ini.

“Kami dari Dispora ini 
tidak ikut campur dalam 
penjaringan dan penyaringan 
ini, Dispora akan mendukung 
sepenuhnya apa yang sudah 
dipilih para cabang olahraga 
ini nanti,” kata Gamas La-
den.

Ia menuturkan, apabila 
nanti dikemudian hari ada ke-
luhan atau apapun dari para 
cabang olahraga yang tidak 
sesuai dengan hati nuraninya, 
tidak akan ada orang lain 
yang harus dipersalahkan, 
karena itu sudah pilihan para 
cabang olahraga.

“Saya sarankan pilihlah 
calon ketua ini sesuai dengan 
hati nurani dan dianggap 
mampu memimpin KONI ini 
kedepannya nanti,” ungkap-
nya.

Ia berpesan kepada ca-
bang olahraga untuk me-
nyimak dan melihat masing-

masing rekam jejak para calon 
yang ada. 

Nanti cabang olahraga bisa 
mengambil kesimpulan yang 
harus didukung karena me-
nyangkut masa depan cabang 
olahraga.

Ke depan masalah kema-
juan dan prestasi para atlet 

Kubar, Dispora ini berharap 
orang yang terpilih ini nanti 
bisa harmonis dan selalu 
berkoordinasi.

“Kami netral tidak mendu-
kung siapapun, dalam artian 
siapapun yang jadi nanti 
tentunya akan menjadi mitra 
dari Dispora,” bebernya.

Dispora percaya kepada 
pengurus cabang olahraga dan 
telah memiliki pandangan dan 
bisa mereview kembali selama 
ini. 

Siapapun yang akan maju 
sebagai kandidat KONI pasti 
sudah tersirat di lubuk hatinya 
para cabang olahraga, dan 
mungkin sudah melihat sepak 
terjang selama ini dan pastinya 
cabang olahraga sudah punya 
pilihannya masing-masing.

“Saya hanya berpesan nanti 
jangan sampai ada intrik yang 
bisa membawa perpecahan di 
tubuh KONI,” ujarnya.

Ia menginginkan pemili-
han ini berlangsung dengan 
baik dan damai, dan juga 
para kandidat bisa berjanji 
serta berkomitmen untuk siap 
menang dan siap kalah.

“Jangan hanya bersumpah 
siap menang aja pasti akan 
ribut nanti belakangnya,” kat-
anya.

Gamas Laden berharap 
KONI Kubar menjadi lebih baik 
lagi, sesuai dengan motto Pak 
Bupati hari esok lebih baik dari 
hari ini,” tutupnya. (iyn)

Dispora Dukung Penuh
Ketua KONI Kubar Terpilih

KABUPATEN KUTAI BARAT

Gamas Laden

TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Tendangan pertama Kom-

andan Kodim (Dandim) 0902/
BRU Letnan Kolonel INF Dony 
Fatra menjadi tanda dibukan-
ya turnamen futsal Dandim 
Cup 2022. 

Hiruk pikuk terpancar kare-
na ratusan penonton tampak 
memadati untuk menyaksikan 
pembukaan turnamen yang 
padat dengan wejangan dari 
Dandim 0902/BRU tersebut 
di GOR Pemuda Jl Pemuda, 
Kecamatan Tanjung Redeb, 
Minggu (3/7/2022).

Dimana pada kesempatan 
itu Dandim 0902/BRU me-
nyampaikan, olahraga mem-
punyai sifat mempersatukan 
sebab dalam olahraga sep-
erti kembali ke dalam fitrah 
semula. 

Meninggalkan status, pro-
fesi, dan mengandalkan ke-

mampuan terbaiknya selaku 
manusia. 

Suatu pertandingan tidak 
hanya ditentukan oleh ke-
mampuan namun ditentukan 
oleh nasib dan keberuntun-
gan, sebab tidak ada yang 
bisa memastikan apabila 

dihadapkan pada kemampuan 
dan peluang yang sama. 

“Itulah menariknya olah-
raga seorang olahragawan 
yang dituntut  untuk menang 
secara jantan dan kalah secara 
terpuji. Seorang olahragawan 
disebut pahlawan karena ber-

hasil membawa harum nama 
timnya,” kata Letnan Kolonel 
INF ini.

Masih Dony Fatra, selaku 
Dandim 0902/BRU menyam-
but baik kegiatan ini. Melalui 
ajang turnamen futsal Dan-
dim Cup 2022 ini, marilah 
bersama sama jadikan seb-
agai momentum pembinaan 
mentalitas generasi muda 
yang bebas dari narkoba dan 
memberikan kontribusi positif 
terhadap generasi muda 
didaerah ini. 

“Saya juga berharap ke-
giatan ini mampu mengem-
bangkan budaya hidup sehat 
dan gemar berolahraga di 
Bumi Batiwakkal.”

“Harapan kami melalui tur-
namen ini, akan mendapatkan 
atlet muda berbakat di Berau 
yang nantinya akan kami 
kirim ke Samarinda untuk 

mengikuti turnamen Danrem 
Cup 2022 yang dilaksanakan 
pada Bulan Agustus men-
datang. Semoga kita dapat 
memberikan sesuatu yang ter-
baik buat kabupaten tercinta 
ini,” tutur  Dony Fatra.

Saat diwawancarai secara 
langsung, Dandim 0902/BRU 
Letnan Kolonel INF Dony Fatra 
mengatakan, bukan hanya fut-
sal yang tersaji dalam rangka 
masyarakat olahraga dan olah-
raga masyarakat ini, ada turna-
men badminton, cerdas cermat 
bela negara dan kebangsaan. 

Turnamen Futsal sendiri ada 
54 tim dan Badminton di GOR 
Indoor Farhan Sport Sambali-
ung diikuti 64 peserta. 

“Itulah yang akan diperlom-
bakan untuk saat ini sampai 
kegiatan selanjutnya,” papar 
Dony Fatra kepada awak me-
dia. (nht / fdl)

Pembukaan Turnamen Futsal
Dandim Cup 2022, Padat Wejangan

Dandim 0902/BRU Letnan Kolonel INF Dony Fatra

KABUPATEN BERAU
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Meningkatkan manfaat 

perpustakaan dan arsip, Dinas 
Perpustakaan dan Kearsiapan 
Daerah (DPKD) Kaltim dan 
Kota Bontang, sepakat men-
jalin kerjasama dalam banyak 
hal diantaranya pembinaan 
dan peningkatan SDM.

Kesepakatan untuk sal-
ing mendukung program itu, 
dikemukankan M Syafranud-
din – Kadis PDKD Kaltim saat 
menerima kunjungan Kadis 
PKD Kota Bontang, Retno 
Febriaryani. 

“Saya orang baru di Dinas 
PKD Kaltim ini, tentu banyak 
hal yang belum saya ketahui 
namun dengan dukungan 
kawan-kawan dan teman-
teman di kabupaten dan kota, 
Insya Allah tujuan bersama 
kita orang perpustakaan akan 
tercapai,” kata Syafranud-
din yang pernah bertugas di 
Bontang.

Ivan bersyukur mendapat 
tugas baru sebagai Kadis PKD 
Kaltim karena bisa menjalan-
kan amanat Visi Misi Pemprov 
Kaltim yakni dalam pening-
katan kualitas SDM warga 
Kaltim. 

Salah satu hal yang segera 
saya wujudkan yakni adanya 
ruang baca bagi lansia dan 
warga masyarakat berkebutu-
han khusus, meski tahap awal 
belum maksimal namun akan 
terus dikembangkan sesuai 
kebutuhan,” bebernya.

Mendengar beberapa 
program yang dicanangkan 
dalam waktu dekat, Retno 
sebagai Kadis PDK Bontang 
juga akan meniru terutama 
untuk lansia dan penyandang 

disabilitas. 
“Saya setuju dengan 

penyediaan ruang khusus 
lansia dan disabilitas, karena 
diamanatkan dalam UU Pe-
nyandang Disibilitas serta UU 

Perpustakaan,nanti sepulang 
ke Bontang saya akan segera 
menerapkannya,” ujar Retno 
Febriaryani.

Dalam pertemuan yang 
berlangsung lenih satu jam 

itu, keduanya tidak saja ber-
bagi pengalaman juga ber-
nostalgia karena Ivan pernah 
bertugas di Pemkot Bontang 
beberapa tahun lalu sebelum 
ke Pemprov Kaltim. (sdn)

DKPD Kaltim dan Bontang Bangun Kerjasama

SINERGI. Kepala Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah (DPKD) Kaltim M Syafranuddin bersama Kadis PKD Bontang Retno 
Febriaryani.

SANGATTA, Swara Kaltim
Mantan Pejabat Kades 

Kelinjau Ilir Kecamatan Muara 
Ancalong diduga melakukan 
korupsi dana desa, kasusnya 
kini memasuki perhitungan 
kerugian negara oleh BPKP 
Perwakilan Kaltim. 

Kajari Kutim Henriyadi W 
Putro menambahkan kelan-
jutan pemeriksaan dilakukan 
setelah BPKP menerbitkan 
surat akan hasil audit kerugian 
negara.

“Kasus mantan Pjn Kades 
Kalinjau Ilir, menunggu hasil 
hitungan dari BPKP. Kalau 

hasilnya sudah keluar, maka 
penyidikan dilanjutkan,” 
terangnya ketika ditanya se-
jumlah wartawan belum lama 
ini di kantornya.

Ia menambahkan, penyidi-
kan sudah selesai namun keti-
ka ada keterangan resmi dari 
BPKP berapa kerugian negara, 
penyidik akan melakukan 
konfirmasi kembali ke saksi 
seperti bendahara dan ok-
num Pj Kades Kelinjau Ilir. 

“Dugaan sementara 
kerugian mencapai Rp1,9 M 
namun bisa berbeda dengan 
audit BPKP,” jelasnya seraya 

menambahkan hasil pemer-
iksaan BPKP merupakan hasil 
yang akan dijadikan dakwaan 
di Pengadilan TIPIKOR Sa-
marinda.

Seperti diberitakan, Ke-
jari Kutim menaikkan kasus 
dugaan korupsi penyalah-
gunaan dana Desa (DD) dan 
Alokasi Dana Desa (ADD) Desa 
Kalinjau Ilir Kecamatan Muara 
Ancalong tahun 2020 setelah 
menerima laporan masyarakat 
melakukan penyelidikan dan 
menaikan status kasusnya 
menjadi penyidikan. 

Meskipun telah naik penyi-

dikan, namun penyidik belum 
menetapkan tersangka yang 
kemungkinan besar ada 2 
orang.

Untuk menjadi bukti dan 
menyelamatkan uang negara, 
tim Penyidik Kejari Kutim 
sudah melakukan 

Penyitaan dua unit sarang 
burung dan satu unit motor. 
“Sarang burung kami sita dari 
mantan PJ Kades dan ben-
dahara,” sebut Kajari dengan 
menambahkan dana yang 
dikelola Pj Kades Kelinjau Ilir 
sebesar Rp2,5 miliar.

Sayangnya, dari sejumlah 

kegiatan diduga banyak fiktid 
sehingga sulit dipertanggung-
jawabkan ketika dilakukan 
pemeriksaan oleh Itwilkab 
Kutim. 

“Hitungan sementara keru-
gian sekitar Rp1 miliar lebih. 
Tapi, istri mantan PJ kades baru 
mengembalikan Rp11 juta. 
Dana Rp11 juta, itu dana PKK 
Desa yang nilainya Rp35 juta, 
yang juga dia gunakan 
mantan PJ kades,” beber Ka-
jari seraya menjanjikan akan 
melakukan eskpose kembali 
setelah ada keterangan dari 
BPKP Kaltim. (sdn)

Kasus Pj Kades Kelinjau Ilir
 Tunggu Hasil Audit BPKP

KABUPATEN KUTAI TIMUR
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TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Serbu Exhibition 2022 

menaruh harapan masyarakat 
Bumi Batiwakkal. Sebab, se-
lama dua tahun terakhir mata 
dunia mengalami keterpu-
rukan ekonomi yang dilanda 
Pandemik Covid-19. 

Sambil berjoget dan me-
nampilkan segala pameran, 
termasuk Usaha Mikro Kecil 
Menengah (UMKM) di Apron 
Skadron-13/Serbu di kawasan 
Bandara Kalimarau Kecamatan 
Teluk Bayur, bisa memulihkan 
ekonomi masyarakat.

Hal itu disampaikan Pemer-
intah Kabupaten (Pemkab) 
Berau melalui Staff Ahli 
Bidang Keuangan dan SDM 
Jaka Siswanta saat selepas 
pembukaan, bahwa acara 
yang diselenggarakan oleh 
Skadron-13/Serbu luar biasa, 
karena itu menyampaikan 
terimakasih atas pelaksanaan 
kegiatan tersebut. 

Karena bagaimanapun, ini 
akan menjadi semangat baru 
kepada masyarakat Berau. 
“Beberapa kegiatan digelar, 
termasuk dari pameran yang 
termasuk adanya UMKM 

diharapkan mampu memu-
lihkan ekonomi masyarakat,” 
kata Jaka kepada Swara 
Kaltim, Kamis (30/6/2022) 
malam. Dengan begitu, Staff 
Ahli Keuangan itu menitipkan 
pesan kepada masyarakat 
agar tetap semangat. Partisi-
pasi dari ratusan yang hadiri 
di acara tersebut, pasti ber-
belanja yang menimbulkan 
perputaran uang. “Masyara-

kat berduyun-duyun datang, 
mereka berbelanja berbagai 
barang, tentu itu semua pros-
es keberlangsungan ekonomi 
kita,” tuturnya.

Senada, Komandan Skad-
ron-13/Serbu Letkol CPN 
Yusuf Adi Puruhita menyam-
paikan dalam sambutannya, 
menuturkan ucapan teri-
makasih kepada seluruh pihak 
yang telah berkoordinasi dan 

berkolaborasi dengan pi-
haknya untuk keberlangsun-
gan acara ini, yang dimulai 29 
Juni sampai 6 Juli 2022. 

“Kami sadari Berau punya 
banyak potensi yang me-
mang bisa dikembangkan 
dan dijual kepada masyara-
kat. Khususnya yang sudah 
mengisi stand UMKM yang 
ada. Sehingga dapat mem-
bangun kabupaten yang kita 

cinta ini,” ungkapnya.
Disisi lain, nampak Kepala 

Dinas Perhubungan (Dishub) 
Berau Andi Marewangeng, 
satu-satunya kepala Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) yang 
hadir mengatakan, melihat dari 
antusias masyarakat ini, dirinya 
berharap semoga hal seperti 
ini sering diadakan di Berau. 
Apalagi ada ajang pentas seni 
dan pertemuan semua warga 
merupakan kegiatan positif. 
“Saya juga senang melihat 
acara ini, tertib, aman, dan 
nyaman, serta menghibur,” 
ujarnya.

Saat ditanya media ini, 
apakah menyukai dangdut? 
Beliau menjawab, kalau musik 
senang mendengar, apalagi 
dangdut itu salah satu seni 
yang harus dilestarikan. “Saya 
datang ke sini tadi, siapa tau 
ada reog atau kuda kepang. 
Nah, itu saya senang budaya 
daerah  karena daerah kita 
daerah wisata yang harus kita 
angkat ke permukaan. Semoga 
Pandemik Covid-19 ini mulai 
berangsur, kita berdoa kede-
pannya lebih baik lagi,” papar 
Andi Marewangeng. (nht / fdl)

Menaruh Harapan Pemulihan Ekonomi
Masyarakat Serbu Exhibition 2022

Pembukaan Serbu Exhibition 2022.

Staf Ahli Bidang Keuangan dan SDM Jaka Siswanta.

KABUPATEN BERAU
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TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Rutan Kelas IIB Tanjung 

Redeb kembali membuka jam 
besuk bagi keluarga Warga 
Binaan Pemasyarakatan (WBP). 

Hal itu disampaikan den-
gan Surat Edaran Direktorat 
Jenderal Pemasyarakatan 
(DitjenPAS) nomor PAS-
12.H.H.01.02 tahun 2022 ten-
tang penyesuaian mekanisme 
terhadap layanan kunjungan 
secara tatap muka di Rutan 
dan Lapas seluruh Indonesia.

Saat dikonfirmasikan ke 
Kepala Rutan Kelas IIB Tanjung 
Redeb Puang Dirham mem-
benarkan hal tersebut, bahwa 
benar adanya terkait dibu-
kanya kembali besukan tatap 
muka. 

Akan tetapi besukan tatap 
muka dibuka terbatas. Kabar 
gembira ini, tentu sudah 
diharapkan banyak pihak 
terutama keluarga WBP, se-
talah dihantam badai wabah 
Pandemik Covid-19. “Benar 
besukan tatap muka dibuka 
kembali. Akan tetapi ada per-
syaratan yang harus dipenuhi 
oleh pembesuk,” kata Puang, 
Sabtu (2/7/2022).

Adapun peraturan yang 
diberlakukan tambahnya, 
yaitu pihak keluarga dan pihak 
WBP sudah harus laksanakan 
vaksinasi Covid-19 hingga ta-
hap ke 3 atau vaksin booster. 
Semua itu untuk mengetahui 
status vaksinasi masyarakat 

yang telah laksanakan vaksin 
Covid-19 hingga tahap ke-3, 
nantinya akan diterapkan 
penggunaan aplikasi PeduliL-
indungi dalam layanan Besu-
kan tatap muka tersebut. 

“Bagi keluarga WBP yang 
belum laksanakan vaksin 
hingga tahap ke-3 bisa den-

gan cara lain yaitu melalui su-
rat keterangan kesehatan hasil 
pemeriksaan SWAB,” tuturnya.

Selain itu lanjutnya, per-
aturan yang lainnya juga 
diberlakukan sebagaimana 
sesuai dengan Surat Edaran 
(SE) DitjenPAS tersebut bahwa 
besukan hanya diberlakukan 

bagi keluarga inti. 
Besukan tatap muka akan 

dibuka hari ini (Senin) dengan 
jadwal besukan mulai hari 
Senin sampai dengan hari 
Sabtu dengan menerapkan 
protokol kesehatan (prokes). 
Kepala Rutan juga menerang-
kan, meskipun besukan tatap 

muka sudah diberlakukan tapi 
besukan sistem online (video 
call) tetap berjalan. 

“Bagi masyarakat atau WBP 
yang belum bisa laksanakan 
besukan tatap muka, kami 
tetap berlakukan besukan 
online atau video call,” pung-
kasnya. (nht / fdl)

Rutan Kelas IIB Tanjung Redeb
Buka Jam Besuk Kembali Tetapi dengan Aturan

KABUPATEN BERAU

Suasana saat Rutan sosialisasikan SE DitjenPAS nomor PAS-12.H.H.01.02 tahun 2022 ke WBP.

JAKARTA, Swara Kaltim
Anggota Komisi VII DPR RI 

Sartono Hutomo mengatakan, 
Komisi VII DPR RI memberikan 
concern pada industri rokok. 

Perkembangan industri 
tembakau harus dipantau dan 
terus diberikan solusi. Karena 
negara kemungkinan banyak 
terjadi potensi kehilangan 
pendapatan dari pajak cukai 
yang nilainya hampir menyen-
tuh 20 persen.

“Nilai ini cukup fantastis,” 
ujar Sartono saat memimpin 
Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
dan peninjauan lapangan 
Tim Kunjungan Kerja Spesi-
fik Komisi VII DPR RI dengan 
Dirjen Industri AGRO Kemen-

terian Perindustrian, Dirut PT 
Djarum Kudus, Bupati Ku-
dus, dan Kadis Perindustrian 
Provinsi Jawa Tengah, serta 
pihak terkait lainnya di Kan-
tor PT Djarum, Kudus, Jawa 
Tengah, Kamis (30/6).

Politisi Partai Demokrat 
ini juga menyampaikan 
bahwa industri rokok harus 
siap menghadapi tekanan 
baru dalam berbagai aspek.  
Tekanan yang datang dengan 
tujuan supaya industri ini 
bisa bertahan, seiring dengan 
banyaknya permintaan pasar 
dan kemajuan teknologi saat 
ini. 

“Serapan tenaga kerja su-
dah luar biasa, seperti buruh, 

petani dan juga pajak. 
Dalam Rapat Dengar 

Pendapat (RDP) tadi, kita 
mendapatkan masukan-ma-
sukan yang luar biasa, dimana 
industri rokok lokal harus siap 
menghadapi tekanan seir-
ing dengan perkembangan 
zaman. Ditambah banyaknya 
kompetitor yang masuk, 
termasuk produk-produk 
impor, bahkan rokok elektrik,” 
tuturnya.

Legislator Daerah Pe-
milihan (Dapil) Jawa Timur VII 
tersebut mengapreasisi kebi-
jakan yang dilaksanakan di-
reksi PT Djarum Kudus dalam 
memberikan kesejahteraan 
kepada karyawannya. 

Dengan banyak melibat-
kan masyarakat sekitar, tang-
gung jawab sosial (corporate 
social responsibility) yang 
diberikan PT Djarum tidak 
hanya pada karyawannya, 
tetapi juga teruntuk masyara-
kat umum.

“Dalam hal tanggung 
jawab sosial, PT Djarum san-
gat memerhatikan karyawan-
nya, yaitu dengan memberi-
kan jaminan sosial, berupa 
jaminan kesehatan, hadiah 
tahunan, tunjangan, jaminan 
kecelakan, serta jaminan 
pensiun. 

Tidak hanya itu, dari pa-
paran tadi bahkan PT Djarum 
juga memberikan beasiswa 

pendidikan pada anak-anak 
karyawan sehingga dapat 
melanjutkan pendidikannya 
dengan baik,” apresiasi Sar-
tono.

Menindaklanjuti potensi 
kehilangan pendapatan negara 
dari cukai rokok ini, Komisi VII 
DPR RI akan segera membuat 
panja pada industri tembakau 
ini. 

Sartono bersama Ang-
gota Komisi VII DPR RI lain-
nya segera membahas dalam 
rapat internal. Hal ini berkaitan 
dengan masukan-masukan 
yang diberikan dan diharapkan 
mitra dalam hasil tinjauan la-
pangan dan RDP di PT Djarum. 
(dpr-ri.go.id)

Negara Berpotensi Kehilangan 
Pendapatan dari Cukai Rokok



Swara KaltimSENIN, 4 JULI 2022 HALAMAN 11
KABUPATEN BERAU

TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Akhirnya pengurus Perkumpu-

lan Pemberantasan Tuberkulosis 
Indonesia (PPTI) Kabupaten Berau 
resmi dilantik, yang dilakukan 
oleh  Wakil Ketua I PPTI Provinsi 
Kalimantan Timur (Kaltim) Syahra-
nie Jedi bertempat di Balai Mufakat 
Jl Cendana Kecamatan Tanjung 
Redeb, Minggu (3/7/2022). Melalui 
PPTI ini salah satu upaya pencega-
han penyakit menular yakni Tuberku-
losis (TB) di Bumi Batiwakkal. 

Dalam sambutannya Bupati 
Berau Sri Juniarsih Mas me-
nyampaikan, atas nama Pemer-
intah Kabupaten (Pemkab) Berau 
menyatakan momentum pelatikan 
ini kiranya dapat menjadi ajang 
pembentukan semangat sekal-
igus strategi untuk meningkatkan 
capaian prestasi organisasi, dalam 
upaya melahirkan program serta 
kontribusi nyata untuk peningkatan 
derajat kesehatan, khususnya yang 
berkenaan dengan pencegahan 
dan pemberantasan TB di Berau.

“Sebab penyakit TB ini mem-
berikan dampak luar biasa, tidak 
hanya penderita namun juga 
keluarganya. Penyakit yang mudah 
menular ini, acapkali menelan 
korban jiwa,” kata Bupati. 

Berdasarkan data sepanjang 
tahun 2021 lalu, terdapat 226 
kasus TB dengan capaian kesem-
buhan yang masih rendah, yaitu 
52.62 persen. Untuk itu beliau me-
minta keberadaan organisasi PPTI, 
yang memang fokus terhadap 
TB, sangat diperlukan dan dinan-
tikan aksinya demi mewujudkan 
masyarakat Berau yang sehat dan 
terbebas dari TB.  “Oleh kare-
nanya, mulailah memperbanyak 
kader dan memperluas jangkauan 
melalui kegiatan pelatihan. Sem-
bari sosialisasi ke masyarakat baik 

diperkotaan maupun kampung 
mengenai pola hidup bersih dan 
sehat. Sadarilah, bahwa kesehat-
an merupakan kebutuhan dasar 
bagi manusia. Karenanya tidak 
pernah jemu saya mengingatkan 
kepada kita semuanya senantiasa 
bekerja dengan hati, agar men-
datangkan keberkahan bagi kita 
dan orang lain,” tutur Petinggi di 
Bumi Batiwakkal itu.

Senada disampaikan Ketua 
PPTI Kaltim Norbaiti Isran Noor 
melalui Wakil Ketua I PPTI 
Provinsi Kaltim Syahranie Jedi 
menyebutkan berdasarkan WHO 
tahun 2020 bahwa faktor gizi 
merupakan faktor kuantiti penye-
baran penyakit TB, berdasarkan 
hal tersebut TB dan stunting meru-
pakan hal yang tidak terpisahkan 

dan sangat penting untuk dilakukan 
sebuah tindakan pencegahan serta 
pengobatan secara intensif, demi 
menekan angka kematian akibat 
TBC.  “Harmonisasi kepentingan 
pemangku kebijaksanaan dan prak-
tektoral dalam rangka mencintai ikan 
sebagai upaya mendukung proses 
eliminasi TB tahun 2022 - 2030 dan 
penurunan prevalensi starting men-
jadi 4% nantinya,” imbuhnya. 

Masih Syahranie, di Kaltim 
dengan jumlah penduduk 3,6 juta 
diperkirakan terdapat 7.800 pen-
derita TBC dengan bakteri tahan 
asam positif dan ditemukan sampai 
dengan Desember 2021 hanya 
37 persen dari target 80 persen, 
artinya masih banyak lagi penderita 
TBC yang ada di masyarakat dan 
belum ditemukan, dari kondisi pen-

emuan dan pengobatan juga yang 
masih rendah. Ini diperkirakan 
jumlah penderita TBC di Kaltim 
akan meningkat dua kali lipat pada 
tahun 2024. 

“Oleh karenanya, Presiden 
Republik Indonesia (RI) Joko 
Widodo telah menerbitkan Perpres 
Nomor 67 tahun 2021 tentang 
penanggulangan TBC sebagai 
acuan bagi Kementerian Lembaga 
Pemerintah Provinsi dan kabu-
paten/kota serta pemerintah desa 
dan kelurahan serta pemangku 
kepentingan lainnya dalam melak-
sanakan percepatan penanggu-
han TBC bersama LSM organisasi 
masyarakat organisasi profesi 
jadi dasar hukumnya sudah kuat 
dan bisa ditindaklanjuti dengan 
Peraturan Bupati (Perbub) atau 

walikota,” Masih Syahranie.
Dengan begitu harapnya, semo-

ga PPTI Baru ini akan lebih banyak 
memberikan bantuan kepada pen-
derita TBC, terutama bagi mereka 
yang sudah sembuh setelah pengo-
batan 6 bulan. Sebagai Ketua PPTI 
Wilayah Kaltim menyambut baik 
Rencana Dinas Kesehatan Provinsi 
Kaltim yang berjenjang sampai ke 
desa. “Melatih para kader posy-
andu yang juga adalah kader PPTI 
Berau, khususnya bagaimana cara 
menemukan tersangka secara aktif 
di lapangan atau di masyarakat,” 
terangnya.

Sementara Ketua PPTI Berau 
Sri Aslinda Gamalis mengatakan, 
sebagaimana diketahui bersama 
bahwa pembangunan dibidang ke-
sehatan termasuk upaya pencega-
han dan penanggulangan penyakit 
dengan biaya yang tinggi adalah 
kasus tuberkulosis dan upaya 
tersebut menjadi salah satu langkah 
meningkatkan kualitas sumber daya 
manusia di Indonesia yang berkuali-
tas di masa yang akan datang. 

Maka kehadiran PPTI Berau 
masa bakti 2021-2026 ini, juga 
diharapkan menjadi solusi dengan 
memberikan bantuan perbaikan 
tempat tinggal bagi penderita TBC 
yang tidak mampu, dan diuta-
makan pada perbaikan sanitasi dan 
sirkulasi seperti pintu jendela dan 
sumber air bersih. Sehingga sinar 
matahari dan udara dapat masuk 
dan bersirkulasi secara baik serta 
kebutuhan air bersih terpenuhi den-
gan standar.  “Kita harus menyadari 
bahwa program tuberkulosis ini 
adalah tekad bersama target ber-
sama dan tugas bersama sehingga 
kita juga berprinsip bahwa eliminasi 
tuberkolosis tahun 2030 adalah 
tanggung jawab bersama,” pungkas 
Sri Aslinda. (nht / fdl) 

Cegah Tuberkulosis di Berau Melalui PPTI

Bupati Berau Sri Juniarsih ketika mengucapkan selamat kepada Ketua PPTI Berau Sri Aslinda 
bersama pengurus lainnya, Minggu (3/7/2022).

Foto bersama usai pelantikan PPTI cegah Tuberkulosis di Bumi Batiwakkal. 
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Penelitian pengabdian ma-

syarakat dilaksanakan di ruang 
kuliah Jurusan Teknik Mesin, 
kampus Politeknik Negeri 
Samarinda (Polnes) pada hari 
Senin 4 Juli 2022.

Kegiatan penelitian pen-
gabdian yang bertemakan 
“Teknik Presentasi untuk 
Tugas Akhir dan Rekrutmen 
Pekerjaan” ini disajikan dalam 
bentuk Lokakarya atau work-
shop yang terdiri dari teori 
(presentasi oleh pemateri) dan 
praktik (oleh mahasiswa), yaitu 
membuat presentasi.

Adapun penyaji materi: Dr. 
Martin Surya Putra dan Ani 
Fatmawati, S.T., M.T (Dosen Ju-
rusan Teknik Mesin Politeknik 
Negeri Samarinda/Polnes). 

Workshop ini dituju-kan 
untuk mahasiswa Polnes Juru-
san Teknik Mesin yang berada 
di semester akhir baik untuk 
semua Program Studi baik D-3 
maupun S-1 (Teknik Alat Berat, 
Teknik Perawatan &amp; Per-
baikan Mesin, Tek-nik produksi 
dan Perawatan) di Jurusan 
Teknik Mesin.

Kegiatan diikuti oleh 13 
orang peserta yang mayoritas 
pesertanya adalah mahasiswa 
program studi S1 Tek-
nik Produksi dan Perawatan 
mulai jam 08:00 hingga jam 
15:00, dengan teori di pagi 
hari dan praktik setelah makan 
siang. 

Tanggapan mahasiswa 
dalam hal ini cukup positif 
seperti diutarakan oleh katon 
(peserta), bahwa banyak seluk-
beluk rekrutmen di dunia kerja 
atau di dunia industri yang 
belum diketahui oleh maha-
siswa. Mereka yakin bahwa 
pengetahuan dan keterampi-
lan membuat presentasi yang 
diperoleh melalui workshop 
dapat membantu mereka lulus 
tes rekrutmen di dunia kerja 
setelah lulus dari Polnes.

Pendanaan penelitian 

pengabdian kepada ma-
syarakat ini sendiri didanai 

melalui DIPA Polnes Nomor: 
023.18.2.677612/2022, yang 

merupakan kegiatan pengab-
dian masyarakat yang dialo-
kasikan untuk staf pengajar 
(dosen) di lingkungan Polnes 
sebagai bagian dari Tri Darma 
Perguruan Tinggi, yaitu; 
Penelitian, Pengajaran dan 
Pengabdian kepada Masyara-
kat.

Kepala Lembaga Penelitian 
dan Pengabdian kepada Ma-
syarakat Polnes, Amiril Azizah, 
P.hD., mengatakan bahwa 
peran kampus di masa saat ini 
dan masa-masa mendatang 
diharapkan dapat memberikan 
kontribusi dalam bentuk sum-
bangan pemikiran / ide-ide 
maupun produk tepat 
guna yang dapat langsung 
dimanfaatkan oleh masya-
rakat. 

Di tahun-tahun mendatang 
diharapkan kegiatan serupa 
dapat terus ditingkatkan dari 
segi anggaran, peserta, ruang 
lingkup dan cakupan kegiatan 
pengabdian kepada masyara-
kat. (*/sk)

Penelitian Pengabdian kepada
Masyarakat di Jurusan Teknik Mesin

Politeknik Negeri Samarinda

OPINI PEMBACASAMARINDA
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NEW NORMAL DENGAN PROTOKOL KESEHATAN COVID-19

*Penting

SAMARINDA, Swara Kaltim
Borneo FC lolos ke semifi-

nal Piala Presiden 2022 setelah 
mengalahkan PSM Makassar. 
Pertandingan Borneo FC vs 
PSM di Piala Presiden 2022 
yang berlangsung di Stadion 
Segiri, Samarinda, Kalimantan 
Selatan, Minggu (3/7/2022) 
malam WIB, tuntas dengan 
skor 2-1. 

Dua gol kemenangan 
Pesut Etam, julukan Borneo 
FC, masing-masing dicetak 
oleh Agung Prasetyo (5’) dan 
Matheus Santos (17’). 

Sementara itu, satu gol 
balasan PSM Makassar di-
bukukan melalui tendangan 
bebas Willem Jan Pluim pada 
menit ke-75. 

Keberhasilan mengalahkan 
PSM Makassar mengantarkan 
Borneo FC ke semifinal Piala 
Presiden 2022. 

Borneo FC Samarinda 
menyusul tiga tim lain yang 
lebih dulu memastikan tiket 
babak empat besar, yakni PSS 
Sleman, PSIS Semarang, dan 
Arema FC Malang. 
JALANNYA PERTANDINGAN 

Borneo FC membuka 
keunggulan saat pertandingan 

baru berjalan lima menit dari 
skema set piece yaitu sepak 
pojok yang dieksekusi Jona-
than Bustos. 

Jonathan Bustos mengir-
imkan umpan melengkung ke 
dalam kotak penalti yang dis-
ambut tandukan bek Borneo 
FC, Agung Prasetyo. 

Sambaran Agung lang-
sung mengarahkan bola 
ke sudut kiri gawang PSM 
Makassar yang dikawal kiper 
Reza Arya Pratama. Borneo 
FC memimpin 1-0 atas PSM 
Makassar. 

Borneo FC terus menekan 
PSM Makassar, kali ini melalui 
Matheus Santos atau yang 
akrab disapa Pato. Ia me-
lepaskan tendangan langsung 
dari luar kotak penalti. 

Namun, upaya Pato belum 
berbuah gol setelah tem-
bakannya melebar ke sisi kiri 
gawang PSM Makassar. 

Pato membayar kegaga-
lan itu pada menit ke-17 dan 
membawa Borneo FC meng-
gandakan keunggulan men-
jadi 2-0. 

Gol Pato berawal dari 
servis Stefano Lilipaly yang 
memberikan umpan ke dalam 

kotak penalti. Bola disambut 
dengan kepala Terens Puhiri. 

Pada saat bersamaan, kiper 
PSM juga melompat hendak 
menghalau bola, tetapi ia 
justru terjatuh dan membuat 
gawangnya tak terjaga. 

Melihat bola liar di dalam 
kotak penalti, Pato pun lang-
sung menguasai si kulit 
bulat dan tembakannya 
berhasil merusak jala gawang 
PSM. 

PSM Makassar bereaksi 
dan beberapa kali mem-
bangun serangan ke daerah 
pertahanan Borneo FC. 

Namun, tekanan tim berju-
luk Juku Eja itu belum meng-
hasilkan gol. Satu peluang 
emas didapat PSM melalui 
kerja sama Rizky Eka Pratama 
dan Everton pada menit ke-30. 

Akan tetapi, tembakan 
Everton dari jarak dekat hanya 
melambung di atas mistar 
gawang. 

PSM Makassar nyaris 
mencetak gol untuk mem-
perkecil ketertinggalan pada 
menit ke-54 melalui tendan-
gan Yakob Sayuri. 

Namun, tembakan Yakob 
dari luar kotak penalti menga-

rah langsung ke pelukan kiper 
Borneo FC, Angga Saputro. 

Peluang emas kembali di-
dapat PSM pada menit ke-60. 
Everton menerima tendangan 
bebas dan menggiring bola 
dari kiri kotak penalti. 

Ia melepaskan umpan ke 
Erwin Gutawa yang tepat 
berada di depan gawang. 

Namun, Erwin tak berha-
sil memanfaatkan peluang 
tersebut. 

Ia gagal mengontrol bola 
dengan sempurna, sehingga 
si kulit bulat bisa diambil alih 
pemain Borneo FC. 

Pasukan Pesut Etam balas 
menyerang melalui perger-
akan Pato yang melakukan 
sprint dari sisi kanan. 

Pato membawa bola 
melewati Dallen Doke hingga 
byline, sebelum melepaskan 
tembakan yang membentur 
kaki kiper PSM. 

PSM pada akhirnya berha-
sil mencetak gol dan mem-

perkecil ketertinggalan men-
jadi 1-2 berkat gol tendangan 
bebas Willem Jan Pluim ke 
pojok kanan gawang Borneo 
pada menit ke-75. 

Bryan Cesar nyaris memba-
wa PSM menyamakan kedudu-
kan pada menit ke-85. 

Namun, tendangannya 
bergulir tipis di sisi kiri gawang 
Borneo FC. 

Pertandingan sempat ter-
henti pada menit-menit tera-
khir karena ada suatu insiden 
setelah pemain PSM Makassar 
Yance Sayuri mendapatkan 
kartu merah. 

Dalam tayangan ulang, 
Yance Sayuri meluapkan 
emosinya dengan menendang 
bola yang mengenai pung-
gung seorang ball boy. 

Tidak ada gol lagi yang ter-
cipta pada sisa pertandingan 
hingga wasit membunyikan 
peluit panjang tanda ber-
akhirnya laga. 
(kcm / *Bn)

Menang 2-1 atas PSM Makassar,
Borneo FC ke Semifinal Piala Presiden 2022

GANDA putri Indonesia Apriyani 
Rahayu/Siti Fadia Silva Rama-
dhanti mengukir kemenangan 
bersejarah di ajang Malaysia Open 
2022, yang menjadi gelar juara 
perdana sebagai pasangan di 
ajang BWF World Tour di Kuala 
Lumpur, Minggu.

Tak tanggung-tanggung, 
gelar perdana yang diraih setelah 
mengalahkan pasangan Zhang 
Shu Xian/Zheng Yu di babak final 
dibukukan pada ajang level Super 
750. 

Namun Apri/Fadia sekaligus 
menjadi saksi dari musim tera-
khir pelaksanaan Malaysia Open 
sebagai turnamen level saat ini, 
karena pada tahun depan akan 
naik kelas menjadi Super 1000.

Apri/Fadia yang kalah siap 
di awal gim harus tertinggal 2-4, 
namun mereka segera melakukan 
perbaikan dengan pukulan yang 
lebih rapih dan tidak terburu-buru. 
Hasilnya, ganda putri peringkat ke-
133 berbalik unggul dengan 8-5.

Setelah memimpin perolehan 

skor, Apri/Fadia erat menggeng-
gam keunggulan ini hingga akhir 
gim. 

Zheng/Zheng tetap berusaha 
mengejar, namun upaya pasangan 
peringkat ke-33 itu sia-sia karena 
wakil Indonesia sudah lebih siap 
dibanding awal gim.

Skor Apri/Fadia pun mengal-
ami naik turun dari 0-2, 3-2, 4-5, 
dan 10-9. 

Namun hingga jeda interval, 
pasangan China mencuri dua poin 
untuk memimpin 10-11.

Namun selepas interval, 
barikade pertahanan Apri/Fadia 
menjadi lebih kendur. 

Apri yang berada di posisi be-
lakang terlihat kerap melepas bola 
lawan dan kesulitan mengejar, 
sementara Fadia yang berada di 
depan pun berulang kali kecolon-
gan.

Sejak skor 12-15, pendapa-
tan poin Zhang/Zheng pun terus 
meroket meninggalkan Apri/Fa-
dia. Pasangan China memetik 
kemenangan di gim kedua dengan 

skor 12-21.
Apri/Fadia seakan ogah men-

gulangi kesalahan di gim kedua, 
dan bermain lebih rapat di gim 
penentu. 

Persaingan kedua pasangan 
juga semakin ketat dengan skor 
yang saling berkejaran.

Apri/Fadia tampil lebih dominan 
dan jarang melakukan kesalahan, 
sementara dari sisi lawan permain-
an mereka semakin tak teratur. 
Tekanan juga terlihat dari raut 
wajah Zhang/Zheng saat pasangan 
Indonesia semakin melebarkan 
selisih poin dari 17-16 menjadi 
19-17.

Kemenangan bagi Apri/Fadia 
berada di depan mata saat mereka 
mencapai match point terlebih dulu 
dengan 20-18. 

Tak tinggal diam, Zhang/Zheng 
masih sempat menambah satu 
poin sebelum akhirnya dibungkam 
dengan poin penutup yang dipetik 
pasangan Indonesia dengan skor 
keseluruhan tiga gim 21-18, 12-21, 
21-19. (ant)

Apri/Fadia Juara di Malaysia Open 2022
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SENDAWAR, Swara Kaltim
Gelaran acara Sosialisasi 

Pasukan Merah Tariu Borneo 
Bangkule Rajakng (TBBR) dan 
Seni Budaya Adat, dibuka 
secara resmi oleh Bupati Kutai 
Barat (Kubar) FX Yapan SH 
MH, diwakilkan kepada Kepala 
Badan Keuangan dan Aset 
Daerah (BKAD) Kubar, Sahadi 
SHut MSi, di Lamin Mancong, 
Kampung Mancong, Keca-
matan Jempang, Kubar, Jumat 
(1/7/2022).

Dalam sambutan tertulis-
nya, Bupati FX Yapan men-
gatakan, menyambut baik atas 
terselenggaranya acara Sosial-
isasi Pasukan Merah TBBR dan 
Seni Budaya Adat. Karena hal 
itu menurutnya dapat mendu-
kung kelestarian adat budaya 
daerah atau kearifan lokal.

“Semoga dengan terse-
lenggaranya acara ini menjadi 
informasi tentang hadirnya 
organisasi masyarakat Pasu-
kan Merah TBBR di Kabupaten 
Kutai Barat sejak April 2022. 
Hal ini sudah mendukung 
kelestarian seni adat Dayak di 
masa sekarang dan yang akan 
datang,” kata Bupati FX Yapan, 
dibacakan oleh Kepala BKAD 
Kubar, Sahadi SHut MSi.

Bupati berpesan agar 
organisasi TBBR ikut menjaga 
dan melestarikan adat dan bu-
daya, khususnya adat Dayak 
di Kabupaten Kutai Barat. Dia 
menyebut, langkah konkrit-
nya adalah dengan menjaga 
kerukunan antar etnis dan 
suku di Kubar, umumnya di 
Kalimantan.

“Saya mengajak seluruh 
lapisan masyarakat, terma-
suk TBBR untuk ikut serta 
membantu pemerintah dalam 
membangun Kubar dengan 
menciptakan kualitas SDM 
yang handal, melalui peran 
masing-masing. Yaitu un-
tuk menciptakan Kutai Barat 
semakin adil, mandiri, dan se-
jahtera berlandaskan ekonomi 
kerakyatan dan peningkatan 
kualitas sumber daya manu-
sia,” papar Sahadi.

FX Yapan juga berharap 
agar masyarakat Dayak terus 
bersemangat. Utama supaya 
selalu menjaga hubungan 
ditengah kemajemukan dan 

mempertahankan adat bu-
daya asli daerah.

Terlebih kata Bupati, 
terkait pemindahan Ibu Kota 
Negara (IKN) ke Kaltim, maka 
masyarakat Kubar harus 
mempersiapkan diri.

“Selanjutnya kepada unsur 
pemerintahan, organisasi ma-
syarakat, dan seluruh warga 
diharapkan dapat meningkat-
kan sinergitas untuk mema-
jukan seni dan budaya yang 
merupakan jati diri identitas 
suku Dayak,” tutur Sahadi 
membacakan sambutan ter-
tulis Bupati.

Bupati juga meminta 
seluruh masyarakat un-
tuk mendukung kemajuan 
wisata alam dan wisata bu-
daya. Menurutnya, mulai dari 
wilayah Kampung Mancong, 
Kecamatan Jempang, hingga 
ke 15 kecamatan lainnya 
dalam wilayah Kabupaten 
Kutai Barat. “Saya percaya 
dengan bersatu padu kita 
akan meraih kejayaan dan 
kesuksesan untuk program 
pembangunan saat ini hingga 
masa yang akan datang,” tan-
das Sahadi membacakan pen-
ghujung sambutan bupati.

PEMKAB KUTAI BARAT BERI 
DUKUNGAN

Diwawancarai secara 
khusus usai acara itu, Kepala 
BKAD Kubar, Sahadi S.Hut, 
M.Si menjelaskan, bahwa 
Pemkab Kutai Barat sangat 
mendukung kegiatan yang di-
gelar di Lamin Adat Kampung 
Mancong itu. Utama kata Sa-
hadi, karena konteksnya adat 
istiadat budaya yang memang 
sangat penting.

“Karena di zaman sekarang 
ini kita lihat berbagai macam 
suku etnis yang ada di Provin-
si Kalimantan Timur sudah 
mulai tergeser dan terkikis 
oleh kemajuan zaman,” kata 
Sahadi.

Sahadi menegaskan, du-
kungan pemerintah diberikan 
dalam kegiatan itu karena 
didalamnya ada pembinaan 
karakter manusia dan dinilai 
sangat positif. 

Ditambahkannya, pemer-
intah sangat mendukung 
pengembangan dan peles-
tarian adat budaya kedepan, 
terlebih dengan hadirnya Ibu 
Kota Negara Nusantara di 
Kalimantan Timur.

“Persiapan IKN salah satu-

nya, karena kita melihat IKN 
ini maka masyarakat akan 
datang dari berbagai macam 
latar belakang. Ya tentu akan 
terjadi interaksi antara ma-
syarakat lokal dan masyarakat 
yang datang dari luar daerah,” 
tandas Sahadi.

Adat Budaya Dasar Ter-
bentukya Bangsa:

Sementara itu, Pemimpin 
Tertinggi Pasukan Merah 
TBBR, atau Panglima Pasu-
kan Merah Dayak, Panglima 
Jilah (Pangalangok Jilah) 
mengatakan bahwa adat 
budaya sangat penting dan 
perlu dilestarikan. Menurut-
nya, adat budaya merupakan 
dasar terbentuknya sebuah 
bangsa.

“Adat budaya adalah 
cerminan kita, adat budaya 
adalah identitas kita sebagai 
suku. Bangsa ini tidak ada 
kalau tidak ada suku. Suku itu 
tidak ada kalau tidak ada adat 
budayanya. Makanya kita 
dikenal dari kearifan lokal ada 
nusantara. Negara dibentuk 
karena ada suku-sukunya, 
suku-suku dibentuk karena 
adat,” ungkap Pangalangok 
Jilah, pria kelahiran 19 Agus-

tus 1980, di Desa Sambora, 
Mempawah Hulu, Kabupaten 
Landak itu.

Pasukan Merah TBBR ini 
mendapat banyak antusias dari 
warga hingga keanggotaan-
nya mencapai lebih dari 15.000 
ribu orang. Diketahui Pasu-
kan Merah Dayak merupakan 
sekumpulan orang yang setia 
kepada Pancasila dan NKRI, 
serta antiradikalisme.

Untuk diketahui, Acara So-
sialisasi Ormas Pasukan Merah 
TBBR dilaksanakan selama 3 
hari. Dimulai sejak tanggal 1 
sampai 3 Juli 2022.

Acara tersebut dikemas 
dengan sajian kesenian adat 
dan budaya Dayak, serta ritual 
khusus terhadap anggota pa-
sukan merah. 

Hadir Pemimpin Tertinggi 
TBBR Pangalangok Jilah, 
Pimpinan Petinggi Pasukan 
Merah TBBR se-Tanah Dayak 
Borneo, Kepala BKAD Kutai 
Barat, Sahadi S.Hut MSi me-
wakili Bupati FX Yapan SH MH 
beserta rombongan, Kapolsek 
Jempang Iptu Sainal Arifin, 
Perwakilan Koramil Jempang, 
juga hadir para tokoh masya-
rakat dan tokoh adat. (iyn)

Bupati FX Yapan SH MH:
KABUPATEN KUTAI BARAT

“Semua Elemen Tingkatkan Sinergitas, Memajukan Seni
dan Budaya yang Merupakan Jati Diri Identitas”
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Manajemen Program Pendidikan
yang Memerdekakan

SEJAK awal Menteri  
Pendidikan, Kebuday-

aan, Riset dan Teknologi 
(Mendik–budristek) Nadiem 
Anwar Makariem, berkomit-
men untuk memprioritaskan 
Guru Penggreak di posisi 
kepe–mimpinan pembelaja-
ran, Sebagai realisasinya pada 
tanggal 13 Juni 2022, Men–
dikbudristek mengeluarkan 
Permendikbudristek Nomor 
26 tahun 2022 yang diudang-
kan pada tanggal 17 Juni

2022 tentang Pendidikan 
Guru Penggerak (PGP) dimana 
pada pasal 13 secara tegas 
dinyatakan bahwa Sertifikat 
Guru Penggerak menjadi salah 
satu syarat penugasan sebagai 
kepala sekolah, pengawas 
atau penugasan lain di bidang 
pendidikan.

Oleh karena itu, tidaklah 
mengherankan jika dalam 
program PGP diberikan pen-
getahuan teknis kepemimpi-
nan sebagai pemimpin pem-
belajaran (instructional leader) 
yang dikemas dalam modul 
3.1, 3.2 dan 3.3 sebagai bekal 
dalam mengemban tugas 
sebagai agen transforrmasi 
pendidikan. Modul 3.3 secara 
eksplisit membahas peran pe-
mimpin pembelajaran dalam 
manajemen atau pengelolaan 
program yang berdampak 
kepada murid.

Sebuah praktik baik 
dalam pendidikan yang 
memerdekakan setidaknya 
harus memenuhi 3 kriteria 
yaitu berpihak kepada murid 
atau sesuai dengan kebutu-
han murid yang didasarkan 
kepada empati kepada murid. 
berdampak kepada murid atau 
dengan kata lain ada bukti 
nyata perubahan positif yang 
dirasakan oleh murid dan bisa 
ditiru /direduplikasi (dapat 
dirasakan oleh lebih banyak 
murid).

Dalam penyusunan pro-
gram yang berdampak kepada 
murid, seorang pemimpin 
pembelajaran harus mampu 
bersinergi atau berkolaborasi 
dengan semua pihak yang ada 
di sekolah baik dewan guru, 
staf tata usaha, siswa, orang 

tua siswa, dan juga masyara-
kat sekitar sekolah untuk 
dapat secara bersama-sama 
menginventarisasi segala 
sumber daya (aset) yang di-
miliki sekolah dan menjadikan 
segala aset tersebut sebagai 
kekuatan yang dimiliki oleh 
sekolah.

Pengelolaan Program 
yang berdampak pada murid 
hendaknya memperhatikan 
filosofi pendidikan Ki Hajar 
Dewantara. Proses menuntun 
yang dilakukan guru untuk 
memerdekakan belajar murid 
akan cepat terealisasi dengan 
program-program sekolah 
yang berdampak pada murid. 
Program-program sekolah 
diarahkan untuk menun-
tun murid dapat hidup dan 
mengembangkan potensi 
yang dimiliki oleh murid se-
cara maksimal sesuai dengan 
kodrat alam dan zamannya.

Program ini tentunya 
disesuaikan dengan visi dan 
misi sekolah yang sebaiknya 
menginduk kepada Permen-
dikbud Nomor 22 Tahun 2020 
tentang Rencana Strategis Ke-
mendikbud Tahun 2020-2024 
yang menjelaskan bahwa 
Pelajar Profil Pancasila adalah 
perwujudan pelajar Indonesia 
sebagai pelajar sepanjang 
hayat yang memiliki kompe-
tensi global dan berperilaku 
sesuai dengan nilai-nilai 
Pancasila yaitu beriman dan 
bertakwa kepada Tuhan Yang 
Maha Esa (YME) dan berahlak 
mulia, berkebhinekaan global, 
bergotong royong, mandiri, 
bernalar kritis dan kreatif

Pelaksanaan sebuah 
program idealnya melalui 

beberapa tahapan yaitu 
perencanaan, pelaksanaan, 
evaluasi, rencana tindak lanjut 
dan perbaikan. Perencanaan 
yang matang akan menentu-
kan keberhasilan dan kesuk-
sesan dari program tersebut. 
Rencana sebagai langkah awal 
akan menuntun langkah-lang-
kah selanjutnya yang menga-
rahkan terhadap pencapaian 
tujuan dan cita-cita yang ingin 
dicapai dari program tersebut.

Seorang pemimpin pembe-
lajaran harus mampu menyu-
sun dan mengelola program 
sekolah yang berdampak 
kepada murid dengan berpijak 
pada sumber daya yang dimil-
iki sekolah utamanya guru dan 
juga murid. Melalui penera-
pan Inkuiri Apresiatif dengan 
menggunakan tahapan BAGJA 
yang merupakan singkatan 
dari akronim Buat pertan-
yaan, Ambil pelajaran, Gali 
impian, Jabarkan rencana dan 
Atur eksekusi. Dia diharapkan 
dapat melakukan perubahan 
sekolah berbasis sumber daya 
yang akan menggerakkan 
warga sekolah untuk melaku-
kan perubahan positif. Peruba-
han positif yang dilakukan 
secara konsisten akan mela-
hirkan budaya positif (positive 
cultures) yang pada hakekat-
nya adalah pembiasaan karak-
ter baik di sekolah.

Salah satu strategi yang 
dapat digunakan dalam pen-
gelolaan program yang ber-
dampak kepada murid adalah 
MELR (Monitoring, Evaluation, 
Learning and Reporting) yang 
penjelasannya sebagai berikut
1. Monitoring

Monitoring atau peman-
tauan merupakan kegiatan 
rutin yang dilakukan untuk 
mengumpulkan data dan 
mengukur kemajuan atau 
objektifitas kegiatan yang 
dilakukan, proses pemantauan 
perubahan yang berorientasi 
pada proses dan output. Pada 
proses ini dilakukan perhitun-
gan mengenai kegiatan yang 
akan dilakukan dan melihat 
secara langsung pelaksaan 
program, apakah sudah sesuai 
dengan rencana atau belum 

sesuai.
2. Evaluation

Evaluasi atau penilaian 
merupakan proses peniaian 
kefektifan suatu program dan 
perubahan signifikan dari 
suatu program, kebutuhan 
perbaikan, rencana tindak 
lanjut dan rekomendasi. Pros-
es ini bertujuan untuk men-
getahui ketercapaian tujuan 
dan sasaran program, men-
getahui estimasi dana yang 
dikeluarkan dan manfaat 
program tersebut, mengukur 
kualitas output dari program, 
melihat dampak positif dan 
negatif dari suatu program, 
mengetahui penyimpangan-
penyimpangan yang muncul 
setelah membandingkan an-
tara tujuan dan ketercapaian 
target dan sebagai masukan 
untuk memperbaiki bagi 
proses program selanjutnya.

Terdapat beberapa indika-
tor dalam sebuah evaluasi 
yaitu efektivitas, kecukupan, 
pemerataan, responsivitas, 
dan ketepatan. Sedangkan 
metode yang sering digu-
nakan untuk monitoring 
dan evaluasi adalah metode 
dokumentasi, survey, obser-
vasi lapangan, wawancara 
dan Focus Group Discussion 
(FGD).
3. Learning

Menurut Dr Roger Green-
away seorang ahli pelatihan 
guru fasilitator terdapat 4 
tingkatan model kerangka 
kerja learning atau pembe-
lajaran yang sering disebut 
dengan 4F yaitu: Fact (Fakta 
) catatan-catatan terkait 
kejadian, Feeling (Perasaan): 
berhubungan dengan rasa 
yang muncul dari situasi yang 
terjadi, Finding (Temuan): Ke-
bermaknaan dari pembelaja-
ran yang telah dilakukan yang 
dapat diaplikasikan secara 
real dan Future (Masa Depan): 
penyusunan pembelajaran 
untuk diimplementasikan di 
masa yang akan datang.
4. Reporting

Reporting atau Laporan 
adalah media bagi pemimpin 
untuk memberikan infromasi 
atau masukan atas keputu-

san yang diambilnya. Sebuah 
laporan haruslah valid, objektif, 
dapat dipertanggungjawab-
kan dan lengkap. Laporan ini 
merupakan out put akhir dari 
suatu kegiatan dalam bentuk 
dokumen.

Disamping itu, pengeta-
huan tentang manajemen 
resiko perlu diketahui untuk 
menghindari resiko yang 
bakal muncul dalam sebuah 
program. Resiko menjadi 
konotasi negative dan akibat 
yang kurang menyenangkan 
dari suatu tindakan. Manaje-
men resiko meliputi beberapa 
tahapan yang terdiri dari 
identifikasi jenis resiko, pen-
gukuran resiko, melakukan 
strategi dalam pengendalian 
resiko dan melakukan evalu-
asi terus-menerus, maju dan 
berkelanjutan.

Dalam pembahasan mana-
jemen resiko, terdapat be-
berapa jenis resiko yang harus 
dicermati yaitu resiko strat-
egis (strategic risk), resiko ini 
akan mepengaruhi terhadap 
pencapaian tujuan yang telah 
ditentukan, resiko keuangan 
(financial risk), resiko yang 
berhubungan dengan keterba-
tasan finansial, resiko opera-
sional (operational risk), resiko 
terkait mengganggu terha-
dap keberlangsungan proses 
menejemen, resiko pemenu-
han (compliance risk), resiko 
yang mempengaruhi terhadap 
pemenuhan aturan dan hukum 
yang dianut dalam melakukan 
proses dan prosederal internal 
dan resiko reputasi (reputa-
tional risk), resiko yang ber-
pengaruh terhadap nama baik 
dan citra lembaga.

Seorang pemimpin pem-
belajaran diharapkan dapat 
merencanakan program yang 
yang berdampak kepada murid 
dengan sebaik mungkin se-
hingga dapat memberikan ha-
sil optimal untuk mendukung 
transformasi pendidikan demi 
terciptanya generasi emas 
Indonesia tahun 2024. *** 

(Penulis Guru Penggerak 
SMAN 1 Leuwimunding - 
Jawa Barat. Dosen FIB Unsap 
Sumedang)

OPINI PEMBACA

Oleh: Unu Nurahman
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Sumber Agung Mewakili Kaltim Berlaga
di Lomba Desa Tingkat Nasional Tahun 2022

TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Saat ditanyakan kepada Ke-

pala Kampung Sumber Agung, 
Kecamatan Batu Putih Edi Santoso 
via seluler, bersumber dari mana 
Pendapatan Asli Kampung (PAK) 
Sumber Agung? Beliau menjelas-
kan, hanya fokus memanfaatkan 
lahan kampung dengan berkebun 
kelapa sawit dan Alpokat. 

“Kampung kami punya kas 
berupa lahan, dikelola dan menjadi 
kebun sawit, sumber inilah yang 
utama menjadi andalan kami untuk 
suport PAK. Diluar dari kebun sawit, 
sumber PAK lain adalah perkebunan 
Alpokat, ada juga rumah produksi, 
ibu-ibu kampung kami yang berkarya 
membuat kemasan berbagai produk. 
Karena semua usaha kolaborasi 
dengan Badan Usaha Milik Kam-
pung (BUMK) sehingga penghasil-
an dari memanfaatkan lahan milik 
kampung selain mampu dongkrak 
PAK juga bisa meningkatkan per-
ekonomian masyarakat Sumber 
Agung,” katanya.

Dalam mengelola perkebun-
an sawit saja tambahnya, tenaga 
kerjanya merupakan warga kam-

pung setempat yang masih produktif 
sehingga tidak ada pengangguran. 
“Termasuk perempuan perempuannya 
juga diberikan pekerjaan, tatkala panen 
setelah diangkut para tenaga laki laki, 
sawit bertandan tandan itukan pasti ada 
buah sawit yang terjatuh atau lepas dari 
tangkainya itu tugas para ibu ibu yang 
ambilin dan itu ada gajinya sendiri. Hal 
ini sangat kami syukuri sehingga warga 
kampung kami merata kesejahter-
aanya,” papar Edi. 

Bahkan dengan peluang peng–
hasilan kampung Sumber Agung 
lanjutnya, sekarang ini tahapan 
membenahi pembangunan fasilitas 
umum (fasum) dan sosial di kampung. 
Masterplan untuk wujudkan mimpi 
itu telah dibuat sebagai bentuk kes-
eriusan Sumber Agung, bahkan ada 
salah satu fasum telah peletakan 
batu pertama beberapa waktu lalu. 

Dimana nantinya Sumber Agung bu-
kan hanya dilengkapi sarana khusus 
untuk berolahraga, namun juga ada 
bangunan dibangun khusus untuk 
memperdalam ilmu agama bagi gen-
erasi kampung dan fasum lainnya. 

“Nah masterplan itulah data tam–
bahan yang kami ajukan selain PAK 
Sumber Agung dalam berlaga di ajang 
nasional,” imbuh Edi Santoso. 

Kemajuan dan keberhasilan sam-
pai saat ini diraih Sumber Agung, 
selain Aparat Kampung juga karena 
dapat suport dari teman teman Sigap 
yang bertugas di Sumber Agung. 
“Kenapa demikian, karena kami 
saling bersinergi saling melengkapi 
sehingga kampung kami dari berbagai 
sisi terpenuhi untuk diusung menjadi 
perwakilan Kaltim ke nasional tahun 
ini,” Kepala Kampung Sumber Agung 
Edi Santoso. (nht / advetorial)

TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Akibat pandemi corona virus 

disease 2019 (Covid-19) yang 
berkepanjangan, sehingga menye–
babkan lomba desa atau kampung 
tingkat nasional tahun 2021 lalu 
ditiadakan. Namun karena tahun 
ini kembali dilaksanakan oleh 
Pemerintah Pusat (Pempus), se-
mentara lomba kampung tingkat 
Kabupaten juga tingkat Provinsi 
Kalimantan Timur (Kaltim) tidak 
digelar, maka disepakati jika Kam–
pung Sumber Agung, Kecamatan 
Batu Putih, Kabupaten Berau yang 
juga pemenang lomba Kampung 
tingkat Provinsi Kaltim tahun lalu 
ditetapkan sebagai wakil Kaltim 
un-tuk maju ketingkat nasional 
tahun 2022 ini.

Hal tersebut diungkapkan Ke-

pala Dinas Pemberdayaan Masyara-
kat Kampung (DPMK) Kabupaten 
Berau Tenterem Rahayu melalui 
Kepala Bidang (Kabid) Kelembagaan 
dan Sosial Budaya Masyarakat Sur-
tini, saat dijumpai diruang kerjanya 
di Jl APT Pranoto, Jum’at (1/7/2022). 
Kebetulan semua berkas yang dim-
inta panitia pelaksana lomba terdiri 
dari 3 kategori bidang utama yakni 
bidang pemerintahan, wilayah dan 
kemasyarakatan juga beberapa bi-
dang lainnya sudah dilengkapi secara 
detail, lengkap serta telah dikirimkan 
ke pusat. Dalam lomba desa ditingkat 
nasional ini, Kaltim masuk regional 3 
yang meliputi Pulau Sulawesi dengan 
Kalimantan

“Berarti ada puluhan provinsi 
yang berkompetisi dalam even terse-
but. Sehingga kalau sampai Sumber 

Agung diijinkan Yang Maha Kuasa 
menjadi pemenang sungguh prestasi 
luar biasa,” ungkap Beliau. 

Hingga saat ini tambahnya, salah 
satu Kampung asal Bumi Batiwakkal 
yang telah mengharumkan nama 
daerah di lomba desa tingkat nasional 
adalah Kampung Batu Putih, Keca–
matan Batu Putih, dengan meraih 
juara II pada tahun 2020 lalu. “Jadi 
kalau berkas yang dikirim semua 
sudah dinilai, kita tinggal menunggu 

hasil penilaian apakah Sumber 
Agung masuk 6 besar atau tidak. 
Kalau masuk maka bakal dikunjungi 
untuk penilaian lebih lanjut, apabila 
Sumber Agung berhasil ke 3 besar, 
maka Kepala Kampung yang bersang-
kutan dengan didampingi Petinggi 
di daerah harus presentasi secara 
langsung ke pusat,” ujar Surtini. 

Saat ditanyakan apa yang mem–
buat Sumber Agung terbaik di Kaltim 
hingga melaju ke tingkat nasional, 
beliau menjawab yang sangat me-
nonjol yakni dimana Sumber Agung 
memanfaatkan Sumber Daya Alam 
(SDA) nya dengan memberdayakan 
masyarakat setempat secara maksi-
mal sehingga mampu menghasilkan 
Pendapatan Asli Kampung (PAK) 
luar biasa, dimana tahun 2021 saja 
kurang lebih sekitar Rp 1 miliar. “Hal 
itu yang membuat Sumber Agung 
berkibar ditingkat provinsi. Dan diya-
kini sangat memenuhi kriteria untuk 
mewakili Kaltim berlaga ke nasional 
dalam lomba tahun ini,” tutur Surtini. 
(nht / advetorial)

Bupati Berharap Sumber Agung
Menjadi yang Terbaik

H. Gamalis, SE
Wakil Bupati

Hj. Sri Juniarsih Mas, M.Pd
Bupati

TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Dalam empat (4) tahun terakhir 

Kabupaten Berau berturut turut men-
jadi juara pertama lomba kampung/
desa ditingkat Provinsi Kalimantan 
Timur (Kaltim), sehingga diperca-
yakan menjadi wakil Kaltim ke tingkat 
nasional. Bahkan tahun 2020 lalu 
perwakilan Bumi Batiwakkal yang me-
laju ke nasional berhasil meraih juara 2 
yakni Kampung Batu Putih, Kecamatan 
Batu Putih. Karena kembali salah satu 
kampung di Berau yakni Kampung 
Sumber Agung, Kecamatan Batu Putih 
yang ditetapkan untuk mewakili Kaltim 
ketingkat nasional regional 3 tahun 
2022 ini, Bupati Berau Sri Juniarsih Mas 
menaruh harapan besar Sumber Agung 
mampu menjadi yang terbaik.

“Kedepan harapan saya tidak 
hanya Sumber Agung, tetapi kam-
pung-kampung lain juga berbenah 
diri, sehingga seluruh kampung 
memiliki standar yang sama dalam 
pelayanan administrasi, pembangun-
an infrastruktur hingga pemberdaya-
an masyarakat termasuk meningkat-
kan Sumber Daya Manusia (SDM),” 
ujar Petinggi di Bumi Batiwakkal itu. 
Lanjut Beliau, SDM disini maksudnya 
lebih banyak diberikan pelatihan dan 
itu semakin menambah wawasan 
para aparat-aparat di kampung. Agar 
seluruh kampung di Berau menjadi 
kampung yang maju dan mandiri yang 
seluruh masyarakatnya sejahtera. Dan 
tidak kalah pentingnya mampu memiliki 

terobosan sebagaimana Sumber 
Agung yang telah bisa meningkatkan 
perekonomian kampung melalui 
Pendapatan Asli Kampung (PAK).

“Perlu saya tekankan, meraih 
juara bukan semata mata tujuan 
dalam membangun kampung. Na–
mun juara ini menjadi penghargaan 
dari negara kepada kampung atau 
desa yang serius dengan tujuan 
utama membangun kampung dan 
untuk meningkatkan kesejahteraan 
masyarakatnya. Saya berharap apa 
yang diraih Sumber Agung akan terus 
menular ke kampung kampung lain 
di Bumi Batiwakkal kedepan.Dimana 
setiap tahun yang mewakili Kaltim 
selalu kampung asal dari daerah kita 
tercinta ini ke tingkat nasional,” imbuh 
Gender dari Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS) tersebut melalui WhatsApp. 
(nht / advetorial)

Edi Santoso: Manfaatkan Lahan Kampung
untuk Dongkrak PAK

Sri Juniarsih Mas
Bupati Kabupaten Berau

Sumber penghasilan utama yang mendongkrak Pendapatan 
Asli Kampung (PAK) Sumber Agung Kecamatan Batu Putih 
yakni Kelapa Sawit.

Edi Santoso
Kepala Kampung Sumber Agung

Bupati Berau Sri Juniarsih Mas, Wakil Bupati Gamalis, Sekda M 
Ghazali, DPMK bersama Kepala Kampung dan Aparat Kampung 
Sumber Agung Kecamatan Batu Putih, usai pembinaan persiapan 
lomba desa ketingkat nasional tahun 2022 bulan Mei 2022 lalu. 


